


Este é o Coral Santa Cecília no ano de 1965, na capela do Seminário. O 
Coral tinha como regente IR. Meinolfo e os coralistas participantes eram: 
Aristides Bernardi, Antônio Conci, Darci Zanotto, Hermes Madalozzo, 

Luiz Canci, Dario Stertz, Eloy Ranzi, Guilherme Manfrin, Osvaldo 
Ranzi, Nelson Ruas, Terezinha Kasper, Gerci Bernandi, Clenir Stertz, Serli 

Stertz, Iraci Bertollo, Dulce Canci, Ivone Gruber, Jussara Ranzi, Ivone 
Gottardo, entre outras. Colaboração: Museu Padre Fernando Nagel

Editorial
Em tempos que tanto se cobra transparência nos atos públicos, 

o Governo do Estado apresentou, nesta semana, o novo Modelo de 
Gestão Estratégica do Estado, que será aplicado no Governo. Sob a 
responsabilidade da Casa Civil, a nova função busca o aperfeiçoa-
mento, a otimização e a maior eficiência da máquina pública.

Esse novo modelo foi proposta pelo governador Raimundo Co-
lombo na campanha eleitoral e depois de implantado, deve operar 
sem novos custos, utilizando as estruturas e os convênios já existen-
tes.

O novo Modelo de Gestão Estratégica começará no dia 15 de 
abril. O processo como um todo será administrado por dois grupos. 
O Núcleo de Eficiência controlará os recursos, buscando a quali-
ficação do gasto público, para que o núcleo de Gestão Estratégica 
planeje o investimento dos recursos. O Governo se concentrará no 
controle das principais demandas como, por exemplo, a mão de obra 
terceirizada, a merenda escolar e a compra de remédios.

O Governo terá um rígido controle dos indicadores sociais, das 
obras e dos programas desenvolvidos. As ações serão focadas pri-
mariamente em itens que beneficiem diretamente o cidadão, como 
os números de cirurgias realizadas e represadas, o tempo médio de 
internação e de espera; de homicídios e o número de acidentes. Os 
índices quantitativos, qualitativos e respectivos prazos para realiza-
ção de licitações, convênios, aditivos contratuais e realizações com 
dispensa de licitação serão definidos por decreto. As licitações, por 
exemplo, com valor de até R$ 1 milhão deverão ser informadas com 
10 dias de antecedência e as acima de R$ 1 milhão deverão ser apro-
vadas antecipadamente pelo governador Raimundo Colombo.

Um grande avanço para os catarinenses. Com certeza são ações 
como essa que a sociedade espera, sem desperdícios e acima de tudo 
que respeitem as pessoas. Transparência e eficiência, esperamos que 
essas sejam as metas de todos os governos.

Envie sua foto com descrição para publicarmos: 
redacao@jornalolider.com.br

Lembranças

OPINIÃO
redacao@jornalolider.com.br

VIOLÊNCIA DOMÉSTICA 
Ainda falando sobre os direitos das mulheres, o assunto agora é a Lei Maria 

da Penha. A grande maioria das mulheres busca a sua proteção em casos de 
violência física, mas a Lei 11.340/2006 estabelece que são formas de violên-
cia doméstica e familiar, além da violência física, a violência psicológica, ou 
seja, qualquer conduta que cause dano emocional, diminuição da autoestima, 
além da violência sexual, patrimonial e moral, como calúnia, difamação ou 
injúria. 

O mais preocupante é que as agressões físicas e o abuso sexual se refletem 
diretamente na saúde das mulheres. Na maioria dos casos, elas são vítimas 
de doenças sexualmente transmissíveis, gestações indesejadas e transtornos 
emocionais, que vão desde problemas com a autoestima até a depressão.  O 
mais alarmante é que esse tipo de agressão ocorre em relacionamentos consi-
derados estáveis, como o casamento.

Mas as mulheres devem saber que a violência não é uma condição para a 
vida delas, ou seja, que cada uma pode e deve buscar seus direitos e denunciar 
seus agressores. 

Charge
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Dia Internacional da Mulher 
teve evento especial em 
Maravilha

O Sindicato dos Trabalhadores Rurais da Agricultura Fami-
liar (Sintraf ) junto com o Movimento das Mulheres Campone-
sas (MMC) organizou um grande dia de confraternização em 
comemoração ao Dia Internacional da Mulher. A programação 
iniciou às 9h da última quinta-feira (08) no Salão Paroquial 
Católico, em Maravilha, e se estendeu durante todo o dia.

CRUCIFIXO NÃO
Por unanimidade, o Conselho da Magistratura do Tribunal de 

Justiça do Rio Grande do Sul 
(TJRS), começou o ano com 
um assunto bem polêmico. 
Foi acatado o pedido da Liga 
Brasileira das Lésbicas determi-
nando a retirada de crucifixos e 
símbolos religiosos dos espaços 
públicos dos prédios da Justiça 
gaúcha. Meu Deus, onde vamos parar?  Realmente um crucifixo 
na parede de um órgão público prejudica muito...
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CODAMAICA DE MARAVILHA
Voluntários do CENTRO DE AUXÍLIO CODAMAICA DE MA-

RAVILHA nos visitaram durante a semana, solicitando apoio na divul-
gação de um bazar que será realizado em nossa cidade no próximo dia 31 
de março, tendo como sede o Lar de Convivência dos Idosos, na Avenida 
Anita Garibaldi, próximo ao fórum da cidade. As mercadorias serão aque-
las apreendidas pela Receita Federal, e que foram doadas a entidade. Se-
gundo os organizadores, são muitas mercadorias que terão preços especiais 
e as mesmas são de primeira qualidade. Vale conferir... A comunidade 
regional com certeza apoiará. Um ótimo negócio, ajudamos a entidade e 
adquirimos produtos legalizados com preços imperdíveis!

Projeto reduz 
tempo de 
contribuição 
para dona 
de casa se 
aposentar

A Comissão de As-
suntos Econô-
micos (CCJ) do 
Senado aprovou 

na última quarta-feira (07) um 
projeto de lei para reduzir o 
tempo de contribuição das do-
nas de casa à Previdência Social 
para fins de aposentadoria. O 
projeto é voltado às mulheres 
de baixa renda que se dedicam 
exclusivamente ao trabalho do-
méstico. Atualmente, o tempo 
mínimo de contribuição para 
aposentadoria das donas de casa 
é 15 anos. Pelo texto, esse perí-
odo pode ser reduzido para dez 
ou cinco anos. O projeto seguiu 
para a Câmara dos Deputados. 
Se for alterado, o texto voltará 
ao Senado Federal para revisão.

As donas de casa já consegui-
ram, recentemente, o direito de 
contribuir com um valor menor 
para a Previdência. Desde o ano 
passado, a contribuição passou 
para 5% do salário mínimo, que 
corresponde a R$ 31,10.

DIÁRIAS
Foram publicadas as diárias dos vereadores de Maravilha referente ao 

ano de 2011. Muito bom... prestamos conta dos gastos com dinheiro 
público. Segundo nos afirmaram, de agora em diante não será mais ne-
cessário a imprensa cobrar, afinal, é dever de todo órgão público divulgar.

MANTER A 
FORMA

Determinada top mo-
del brasileira, deu um recado 
para manter um corpo esbel-
to e com muita saúde, diz ela: 
‘Tomo café como uma rainha, 
almoço como uma princesa 
e janto como uma mendiga!’. 
Achamos inteligente sua colo-
cação e por isso reproduzimos 
a receita...

LIÇÕES DE VIDA
Leve uma vida boa e honrada, assim, quando ficar velho e 

recordar, poderá desfrutá-la por uma segunda vez...

Bom final de semana!! 

LEI SECA
A tolerância zero para motorista que dirige depois de beber, es-

tipulada pelo projeto que altera a lei seca, deve ficar restrita a penas 
administrativas, conforme texto que está sendo fechado na Câmara 
dos Deputados. Apenas motoristas flagrados dirigindo com mais de 
seis decigramas de álcool por litro de sangue ou com sinais de que 
beberam antes de assumir a direção poderão ser processados crimi-
nalmente...

Receita divulga calendário dos 
lotes de restituição do Imposto de 
Renda em 2012

A Receita Federal divulgou na última terça-feira (06), o calendá-
rio de liberação dos lotes de restituição do Imposto sobre a Renda de 
2012. Os lotes serão liberados nas seguintes datas: 15 de junho de 
2012; 16 de julho de 2012; 15 de agosto de 2012; 17 de setembro 
de 2012; 15 de outubro de 2012; 16 de novembro de 2012; e em 17 
de dezembro de 2012. 

ANIVERSARIANTE
Desejamos muitas felicidades ao empresário LEO-

CLIDES BARBIERI (Casas Ficagna), que completou 
mais um ano de vida nesta sexta-feira (09). Pessoa de 
grande caráter e muito querida na sociedade. Sua hu-
mildade e jeito de ser são adjetivos que o enobrecem. 
Muita saúde a esse amigo!

SÁBADO MAIS
Hoje temos mais uma edição do atendimento especial de nosso 

comércio, com horário diferenciado para melhor conforto de quem 
vai às compras. Vamos visitar nosso comércio e prestigiá-los. Afinal 
de contas, são nossos amigos trabalhando por nós em horário de 
folga. Um abraço aos queridos comerciantes...
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Aproximadamente 65 mulheres trabalham nas empresas

Rosas foram entregues para cada mulher

Café foi oferecido em homenagem às mulheres
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Rotoplast, JJ Equipamentos e Clínica 
Interagir homenageiam as mulheres

As mulheres que traba-
lham nas empresas Rotoplast, 
JJ Equipamentos e Clínica 
Interagir tiveram uma home-
nagem especial em comemo-
ração ao Dia Internacional da 
Mulher, na quinta-feira (08).

Aproximadamente 65 mu-
lheres confraternizaram com 
um café da manhã prepara-
do especialmente para elas. 
Também foi oferecida uma 
palestra com a naturóloga e 
acupunturista Rúbia Simon 
e com a nutricionista Simoni 
Welter que falaram sobre o 

bem estar da mulher e sobre 
os cuidados com a alimenta-
ção.

Cada mulher recebeu uma 
rosa entregue pelos sócios 
proprietários, Ildo e Tiago Si-
mon, e também houve sorteio 
de alguns presentes. 

Conforme a diretora ad-
ministrativa da Rotoplast, 
Marli Simon, o encontro foi o 
primeiro realizado em home-
nagem às mulheres, uma vez 
que o quadro feminino das 
empresas aumentou conside-
ravelmente no último ano. 

A Azul será, já a partir deste 
mês, a quinta companhia aé-
rea a operar no aeroporto de 
Chapecó. A empresa anunciou 
nesta quinta-feira (08), um 
cronograma especial de voos, 
entre 18 e 31 de março, com 
ligação entre o aeroporto de 
São Paulo/Viracopos e Chape-
có. Conforme a World Turis-
mo de Maravilha, as passagens 
já começaram a ser comerciali-
zadas e a Azul utilizará aerona-
ves ATR 72.

De Chapecó para São Pau-
lo/Viracopos, de segunda a 
sexta, os voos serão às 14h35 e 
às 16h45, no sábado às 12h05 
e 14h15 e no domingo às 16h 

e 18h10. De São Paulo/Viraco-
pos para Chapecó os horários 
de voo, de segunda a sexta, se-
rão às 12h e 14h05, no sábado 
às 9h30 e 11h35 e no domingo 
às 13h25 e 15h30.

Novos horários
A Gol também anunciou, 

nesta quinta-feira, a definição 
de seis horários no itinerário 
Chapecó a Florianópolis e no 
sentido inverso, em decorrên-
cia da interdição parcial da 
pista para a operação de aviões 
com capacidade para mais de 
72 passageiros. 

Com jatos Embraer 145, 
da subsidiária Passaredo, com 

capacidade para 50 lugares, 
a Gol tem agora três voos de 
Chapecó a Florianópolis, às 
7h, 12h e 18h25. O trajeto en-
tre a capital e Chapecó é feito 
às 8h25, 13h40 e 17h.

Informação da World Tu-
rismo indica que os novos 
voos da Gol devem permane-
cer enquanto durar a interdi-
ção parcial determinada pela 
Agência Nacional de Aviação 
Civil (Anac). Ainda acrescen-
ta que a NHT e a Trip conti-
nuam a operar normalmente, 
já que atuam com aeronaves 
para menos de 72 passageiros, 
e a Avianca mantém suspensa a 
venda de bilhetes.

Azul anuncia voos para Chapecó e Gol define 
novos horários

As opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. 
Envie seu artigo com até 2500 caracteres para editora@jornalolider.com.br

Opinião: ARTIGO

As comemorações de 08 de março estão mun-
dialmente vinculadas às reivindicações femininas 
por melhores condições de trabalho, por uma vida 
mais digna e sociedades mais justas e igualitárias.

É a partir da revolução Francesa (1789), que 
as mulheres passam a atuar na sociedade de for-
ma mais significativa, reivindicando a melhoria 
das condições de vida e trabalho, a participação 
política, o fim da prostituição, o acesso à instru-
ção e a igualdade de direitos entre os sexos.

O sentimento feminino vem se transforman-
do ao longo dos séculos, assim como as relações 
sociais, profissionais e também familiares.

A saída da mulher do espaço doméstico pro-
vocou a transformação do sentimento da mulher. 
Essa transformação, no entanto, não eliminou o 
conflito entre o que foi estabelecido pela cultura 
e o que a mulher conseguiu avançar.

Acredito que a luta da mulher pela inserção 
no mercado de trabalho está apenas começando. 
O mundo anda apostando em valores femininos, 
como a capacidade de trabalho em equipe contra 
o antigo individualismo, a persuasão em oposi-
ção ao autoritarismo, a cooperação no lugar da 
competição.

De acordo com o art. 113, inciso 1 da Cons-
tituição Federal, “todos são iguais perante a lei”. 
Mas será que a realidade é essa mesmo? Desde 
o século XVII, quando o movimento feminista, 
começou a adquirir características de ação políti-
ca, as mulheres vem tentando realmente colocar 
em prática essa lei.

Isso começou de fato com a I e II guerras 
Mundiais (1914-1918 e 1939-1945, respectiva-
mente), quando os homens iam para as batalhas 
e as mulheres passavam a assumir os negócios da 
família e a posição dos homens no mercado de 
trabalho.

Foi neste período que as mulheres sentiram-se 
na obrigação de deixar os filhos para levar a dian-
te os projetos e o trabalho que eram realizados 
pelos maridos.

O perfil das mulheres na atualidade é mui-
to diferente daquele do começo do século. Além 
de trabalhar e ocupar cargos de responsabilidade 
assim como os homens, ela aglutina as tarefas tra-
dicionais: ser mãe, esposa e dona de casa.

A luta por direitos iguais deve prosseguir, 
principalmente quando se trata de reverter o 
quadro da desigualdade salarial entre homens e 
mulheres. 

Não podemos esquecer que nós mulheres 
produzimos preconceito e desigualdade quan-
do: não denunciamos atos de violência contra a 
mulher; quando esquecemos de nossos valores e 
não demonstramos em nossas atitudes de que re-
almente merecemos ser respeitadas; quando da-
mos maior valor à aparência física e ao ter do que 
ao ser; quando perdemos a capacidade de amar 
nossos familiares; quando deixamos de organi-
zar um almoço gostoso para reunir nossos filhos; 
quando não valorizamos a educação e não damos 
bons exemplos; quando deixamos que dentro da 
nossa casa o preconceito se perpetue, enquanto 
meninos se divertem jogando bola a menina da 
mesma idade deve lavar e secar a louça. 

Tenho claro de que só avançaremos se tomar-
mos consciência de nossos direitos e através de 
nossas atitudes não desejarmos ser mais ou iguais 
aos homens. Mas, nas nossas diferenças mostrar-
mos nossa competência e crescermos juntos!

*Professsora Msc Dilva Bertoldi Benvenutti 
Coordenadora Administrativa e do Curso de Peda-

gogia da Unoesc/MH Diretora de Aperfeiçoamento 
Profissional da CDL/Associação Empresarial/MH

MULHER  E A BUSCA DA CONDIÇÃO CIDADÃ
  *Professsora Msc Dilva Bertoldi Benvenutti
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PRECATÓRIOS I

PRECATÓRIOS II

PRECATÓRIOS III

PRECATÓRIOS IV

PRECATÓRIOS V

Recentemente nossos congressistas 
(Senado Federal e Câmara dos Deputa-
dos) aprovaram nova emenda consti-
tucional, denominada pelos juristas de 
“PEC - Projeto de Emenda Constitucional 
- do CALOTE”. Trata-se de uma nova 
regulamentação sobre o pagamento de 
precatórios por parte do Poder Público. 
Precatórios são originados de dívidas que 
a União, Estados, Distrito Federal e Mu-
nicípios possuem com particulares, ori-

ginadas dos mais variados fatos, inclusive 
de compras, prestação de serviços, etc., 
discutidas judicialmente. Anteriormente 
à edição dessa emenda constitucional, os 
precatórios, mesmo após uma longa e 
desarrazoada demora, eram pagos dentro 
de determinada ordem cronológica de 
pagamento. Demorava, mas, chegando 
o prazo fatal, o agente público, sob pena 
de responsabilidade, era obrigado a pa-
gar, sem choro.

Com essa modificação, os entes 
públicos ganharam mais tempo para 
o pagamento. Não se trata apenas de 
meses, mas de anos, jogando para fren-
te aquilo que já era devido no passado. 
Essa emenda constitucional está sendo 
questionada, em sua constitucionalida-
de, junto ao Supremo Tribunal Federal 
(STF), principalmente pela Ordem dos 
Advogados do Brasil (OAB). Infeliz-
mente no Brasil as coisas funcionam 
de maneira diversa à lógica e ordem 

natural das coisas, pois a administração 
pública, com a conivência de nossos 
congressistas, quando atestada sua res-
ponsabilidade revela-se tendente ao não 
adimplemento da correspectiva inde-
nização. Quando visa evadir-se de sua 
responsabilidade, no afã de minimizar 
os seus prejuízos patrimoniais, persegue 
nítido interesse secundário, subjetiva-
mente pertinente ao aparelho estatal em 
subtrair-se de despesas, engendrando 
enriquecimento à custa do dano alheio.

A ministra Eliana Calmon voltou 
à carga na sua tentativa de moralizar o 
Judiciário e disse que a desorganização 
do setor de pagamento de precatórios 
está contribuindo para encobrir fraudes. 
No ano passado, Eliana iniciou mutirões 
nos Tribunais de Justiça para organizar 
os setores responsáveis pelo pagamento 
de dívidas do Estado reconhecidas por 
decisão judicial. Até o momento, já fo-

ram visitados Tocantins, Piauí, Alagoas, 
Pernambuco, Mato Grosso e Ceará. “O 
precatório está todo desorganizado e, 
muitas vezes, a desordem é para en-
cobrir o malfeito”, disse a corregedora 
em entrevista. Ela relata que já foram 
encontradas situações em que credores 
desesperados para conseguir o dinheiro 
aceitaram vender seus créditos por 10% 
do valor original. 

Eliana diz que, “na sequência do gol-
pe, os criminosos se aproveitavam de 
amizades no tribunal para conseguir 
receber o valor total em até seis meses”. 
A ministra também comentou que a de-
sorganização do setor de precatórios é ta-
manha que, hoje, não é possível saber o 
valor exato da dívida. “Estima-se que o 
valor esteja em R$ 84 bilhões e prati-

camente alguns municípios ficaram sem 
condições de pagar. Aí, vem à sensibili-
dade do legislador no sentido de ameni-
zar um pouco, fazendo com que isso seja 
parcelado. É preferível que o credor re-
ceba parcelado que nunca receba”, disse 
a corregedora, fazendo referência à altera-
ção recente na Constituição que permite 
essa modalidade de pagamento.

Com a conivência dos Tribunais Supe-
riores, com a atitude dos nossos Congres-
sistas em legislar em causas próprias, com 
o desespero da população, que não tem a 
quem recorrer, fica fácil ao Poder Públi-
co não mais pagar suas contas. É preciso 
entender que os valores devidos são justos, 

e mais, oriundos de decisões transitadas 
em julgada, das quais não mais cabem 
quaisquer recursos. Ora, se um “cidadão 
comum” não paga suas contas, após o 
trânsito em julgado da sentença, seu pa-
trimônio responde. Por que com o Poder 
Público isso não funciona?

FORO PRIVILEGIADO I

FORO PRIVILEGIADO II

A corregedora do Conselho Nacional 
de Justiça (CNJ), Eliana Calmon, e as prin-
cipais entidades representativas de juízes 
e procuradores da República defendem a 
extinção do foro privilegiado no país, este 
que determina que parlamentares e admi-
nistradores públicos, quando do exercício 
de seus mandatos, são julgados, inicialmen-
te, por um Tribunal. A “Engrenagem da 
Impunidade”, demonstrada por falhas e 
omissões, atrasam os processos contra po-
líticos. Segundo a legislação, parlamentares 

federais, ministros e outras autoridades só 
podem ser processados e julgados no Su-
premo Tribunal Federal (STF) em matéria 
criminal. Os governadores são julgados no 
Superior Tribunal de Justiça (STJ). A mu-
dança, pela qual todas as autoridades passa-
riam a ser processadas na primeira instância 
do Judiciário, só poderia ser feita com uma 
emenda à Constituição. “O foro é próprio 
de ‘república das bananas’, para deixar a 
salvo as pessoas que querem ficar à mar-
gem da lei”, disse Calmon. 

O ministro José Eduardo Cardozo (Justi-
ça) disse que a impunidade incentiva a crimi-
nalidade. Segundo o presidente da Associação 
dos Magistrados Brasileiros (AMB), Nelson 
Calandra, o foro “é, para muitos casos, sinô-
nimo de impunidade”. Para Gabriel Wedy, 
presidente da Associação dos Juízes Federais 
(Ajufe), há também “razão filosófica” para 
a extinção do foro. “Não é crível que o ci-
dadão comum seja julgado por um juiz e 

o político seja julgado por outro.” O presi-
dente da Associação Nacional dos Procura-
dores da República (ANPR), Alexandre Ca-
manho, disse que “Se os casos fossem para 
a primeira instância, creio que haveria um 
efeito didático, porque começariam a haver 
condenações.” O presidente da Ordem dos 
Advogados do Brasil (ANPR), Ophir Ca-
valcanti, disse que “o foro é um escudo para 
proteger os políticos”. 

PUNIÇÃO OU PREMIAÇÃO?
Mas não é somente a questão do “foro 

privilegiado” dos políticos que envergonha 
nosso país. É importante informar que ju-
ízes condenados por crimes cometidos, o 
que é uma minoria, diga-se de passagem, 
não perdem sua função pública, não per-

dem seu cargo e, principalmente, não per-
dem seu salário. Se um juiz é condenado 
criminalmente, a punição é sua aposenta-
doria compulsória (obrigatória), receben-
do vencimentos proporcionais ao tempo 
de trabalho cumprido. Isso não é punição?
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Vereador de Maravilha pede 
apoio de Bauer para aquisição de 
ônibus escolar

O vereador Janir Antonio 
Signor (PSDB) pediu o apoio 
do senador Paulo Bauer (PSDB) 
para a melhoria do transporte 
de estudantes do município 
de Maravilha. A conversa 
ocorreu na manhã da última 
quarta-feira (07), no Senado 
da República. O parlamentar, 
que participou de um evento da 
União Nacional dos Vereadores, 
solicitou verba para a aquisição 
de um ônibus escolar. 

Para Signor e o vereador Cé-
sar Frandoloso (PP), que tam-
bém participou da audiência, 
Bauer explicou que os R$ 10 
milhões em emendas ao Or-
çamento da União a que tem 
direito foram destinados à Se-
cretaria de Estado da Educação 
justamente para a compra de 
ônibus escolares. A partir disso, 
a Secretaria precisa apresentar 
toda a documentação necessá-
ria para o Ministério da Edu-
cação, que analisa o empenho 
da verba, com o aval da Secre-

taria de Relações Institucionais, 
comandada pela ministra Ideli 
Salvatti. A etapa seguinte é a 
realização do convênio entre o 
Governo do Estado e o MEC. 
“É preciso então aguardar a 
chegada do dinheiro para que 
a Secretaria de Educação faça 
a aquisição do veículo e repasse 
aos municípios”, disse o sena-
dor. 

Cidade das Crianças
Signor também aproveitou 

a oportunidade para agradecer 
o parecer favorável de Bauer 
ao projeto do deputado federal 
Onofre Agostini (PSD), que dá 
o título de “Cidade das Crian-
ças” para Maravilha. O voto do 
senador, na Comissão de Edu-
cação, foi o reconhecimento 
pelas políticas públicas desen-
volvidas ao longo dos anos pela 
Prefeitura do município em 
prol das novas gerações. O pro-
jeto agora aguarda a sanção da 
presidente Dilma Roussef (PT).

Senador Paulo Bauer recebeu os vereadores Janir Signor e César Frandoloso
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Eskudlark anuncia liberação de recursos 
para Tigrinhos

Na última terça-feira (06) 
o prefeito Rudimar Francisco 
Guth, esteve no gabinete do de-
putado estadual Maurício Esku-
dlark (PSD), em Florianópolis. 
Na oportunidade, o deputado 
anunciou a liberação de R$ 45 
mil do Governo do Estado atra-
vés de convênio com a Prefeitura. 
O recurso será utilizado na cons-
trução do Centro de Idosos Sa-
grado Coração de Jesus. 

O prefeito agradeceu a inter-
mediação do deputado junto ao 
Governo do Estado e lembrou 
que durante a última visita de 
Eskudlark ao município ele ha-
via reforçado o pedido. “Ficamos 
muito felizes com o empenho do 
nosso deputado e a forma que 
ele tem tratado Tigrinhos e toda 
nossa região”, destaca.

Eskudlark agradeceu a visita e 

Prefeito esteve no gabinete do deputado nesta semana 

parabenizou o prefeito pelo bom 
trabalho que vem desenvolvendo 
com sua equipe no município. 
“Meu gabinete está à disposição 
de toda a população catarinense. 
Quero ser parceiro de todos os 
municípios assim como acredito 
que estou sendo de Tigrinhos e 
toda nossa região, e quero deixar 
claro sempre que qualquer cida-

dão que precise é só bater a porta 
do “nosso” gabinete na Assem-
bleia”, afirmou.

Guth entregou na ocasião um 
convite para que o deputado par-
ticipe no dia 31 de março dos atos 
de inauguração de obras, entrega 
de veículos e máquinas, além de 
acompanhar o andamento das 
obras do clube de idosos.

“A má gestão pode comprome-
ter o futuro da Cohab, uma empre-
sa que é fundamental para resolver 
o déficit habitacional em Santa 
Catariana, por isso precisa ser bem 
gerenciada”, destaca Dresch

O Plenário da Assembleia Le-
gislativa aprovou nesta quarta-feira 
(07), indicação do deputado Dir-
ceu Dresch, líder do PT na banca-
da, solicitando que o Tribunal de 
Contas de Santa Catarina (TCE) 
faça uma auditoria na Companhia 
de Habitação do Estado (Cohab). 
O parlamentar também teve apro-
vado pedido que solicita informa-
ções à direção da Cohab sobre suas 
ações.

Conforme Dresch, o objetivo 
da auditoria é apurar as denúncias 
feitas pelo diretor técnico da Co-
hab, ex- deputado Sérgio Godinho, 
sobre irregularidades graves na ges-
tão da companhia. 

“Há ainda a denúncia de que a 
companhia não cobra os mutuários 
com parcelas vencidas, o que resulta 
em uma inadimplência acumulada 
superior a R$ 55 milhões”, descreve 
o deputado. 

O ex-diretor também denuncia 
que a presidente da Cohab, Maria 
Darci Mota, contratou advogados 
com recursos da empresa para se 
defender em processos de foro ín-
timo. “Queremos saber o que está 

acontecendo na Cohab. A realiza-
ção de auditoria é urgente. Os fa-
tos denunciados são consistentes e 
precisam ser apurados para evitar 
o possível desperdício de dinheiro 
público”, afirmou Dresch.

Outro fato que motivou o 
deputado a solicitar auditoria na 
Cohab é o não cumprimento, por 
parte do Estado, da Lei Comple-
mentar 503/2009, que destina 1% 
da arrecadação estadual para habita-
ção popular. “Se a lei estivesse sendo 
cumprida, o fundo teria arrecado 
só no ano passado em torno de R$ 
140 milhões. No entanto, a Cohab 
operou um orçamento de R$ 24,7 
milhões em 2011”, finaliza.

Dresch pede investigação na Cohab de SC

AVISO DE CONTRATAÇÃO DE PESSOAL 
TÉCNICO-ADMINISTRATIVO 

EDITAL N. º 005/VR-SMO/12

Fundação Universidade do Oeste de Santa Catari-
na – Funoesc – Campus de São Miguel do Oeste, SC, 
TORNA PÚBLICO que até as 22 horas do dia 22 de mar-
ço de 2012, o Setor de Protocolo junto a Secretaria Acadê-
mica da UNOESC – Campus de São Miguel do Oeste, 
estará recebendo as inscrições dos candidatos(as) interessa-
dos em participar do Processo Seletivo Externo de Pessoal 
Técnico-Administrativo, para (01) uma vaga de Auxiliar 
de Serviços Gerais I (Campus São Miguel do Oeste), 
pelo regime celetista. O Edital está disponível no site http://
www.unoesc.edu.br, e no mural do Campus. Informações 
serão prestadas/fornecidas pelo Setor de Desenvolvimento 
Humano da Funoesc – Campus de São Miguel do Oeste - 
SC, fone (0xx49) 3631-1019, das 13h às 17h.

Prof. Vitor Carlos D´Agostini
Vice-Reitor de Campus

Proposta permite parcelamento de imposto rural em até seis vezes
O deputado federal Celso Mal-

daner (PMDB/SC) foi designado 
relator do projeto que permite o 
parcelamento do Imposto Territo-
rial Rural (ITR) em até seis vezes. 
O projeto está tramitando na Co-
missão de Agricultura da Câmara 
dos Deputados e é de autoria do 

deputado Alceu Moreira (PMDB/
SC).

O projeto autoriza o parcela-
mento do Imposto Territorial Ru-
ral (ITR) em até seis cotas iguais, 
mensais e consecutivas. A propos-
ta altera a Lei 9.393/96, que hoje 
permite o parcelamento em até 

três parcelas.  O projeto também 
autoriza a autoridade tributária a 
conceder desconto de até 10% do 
valor total do imposto, no caso 
de antecipação do pagamento em 
parcela única nos mesmos moldes 
praticados com IPTU e IPVA.

De caráter conclusivo, o projeto 
será analisado pelas co-
missões de Agricultura, 
Pecuária, Abastecimento 
e Desenvolvimento Ru-
ral e depois pelas Comis-
sões de Finanças e Tribu-
tação; e de Constituição 
e Justiça e de Cidadania 
da Câmara dos Deputa-
dos.
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Rosimar Maldaner e Sandro Donati estão à disposição do partido

Modelo

Prefeito em exercício assinou 
solicitações de recursos na SDR

Durante a tarde de quinta-
feira (08) o prefeito em exercício 
de Modelo, Servino Albani, esteve 
na Secretaria de Desenvolvimento 
Regional de Maravilha, 
encaminhando o plano de trabalho 
e assinando solicitações de recursos. 
Albani destacou que os documentos 
encaminhados para a SDR são 
relacionados a auxílio à população. 
“Estive encaminhando solicitação 
de recursos no valor de R$ 30 mil 
destinados a aquisição de dois 
veículos novos para atendimento 
aos serviços de extensão, programas 
e atividades de atendimento 
da agropecuária, sendo que o 
município alocará o valor de R$ 22 
mil. Também encaminhei recurso 
de R$ 30 mil para prestar auxílio 
à população com ações de socorro 
durante a situação de emergência, 
além de solicitação de recursos no 
valor de R$ 60 mil e contrapartida 
de R$ 20 mil, destinados a aquisição 
de lixeiras duplas para ampliação 
da coleta seletiva do município”, 
pontou Albani.

Albani assumiu por 15 dias
“Assumi a Prefeitura por 15 

dias, isso demonstra o trabalho que 
venho fazendo na Câmara de Verea-
dores, um trabalho sério e o prefeito 
realmente está vendo isso”, destaca 
Servino Albani, prefeito em exercí-
cio. 

Albani afirma que pretende dar 
continuidade aos trabalhos que o 
prefeito Imilio Ávila vinha realizan-
do. “Temos que dar continuidade a 
estes trabalhos para melhorar a vida 
dos munícipes. Gostaríamos de 
atender todos os pedidos que vem, 
mas como o período é curto não é 
possível fazer muito”, acrescenta. 

O prefeito em exercício preten-
de cumprir durante o período as 
metas estipuladas por ele. “Estive 
lançando na quinta-feira (08) licita-
ção para projeto de asfalto de Mo-
delo até Linha Salete. É um com-
promisso que assumi. Além disso, 
vamos buscar junto aos deputados, 
recursos para melhorar os carros da 
saúde, pois são carros sem ar e pen-
samos no bem estar dos pacientes 
para melhorar transporte”.

Albani ficará a frente do execu-
tivo até a próxima sexta-feira (16) 
quando entregará o cargo ao vice-
prefeito César Meurer. 

Prefeito Imilio Ávila entregou chave do Executivo ao presidente 
da Câmara de Vereadores, Servino Albani
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Albani assinou diversos convênios em Maravilha pra 
benefício da população de Modelo
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PMDB de Maravilha define pré-candidatos à majoritária
Apresentar um projeto viável, 

transparente e de acordo com os an-
seios da comunidade, este é o obje-
tivo do Partido do Movimento De-
mocrático Brasileiro (PMDB) de 
Maravilha. Para isso, o partido tem 
à disposição como pré-candidatos 
a majoritária, a presidente Rosimar 
Maldaner e o secretário de Desen-
volvimento Regional de Maravilha, 
Sandro Donati.

De acordo com Rosimar, o par-
tido está unido e trabalhando inten-
samente na elaboração do plano de 
governo. “Estamos realizando duas 
reuniões semanais nas comunidades 
do interior e posteriormente nos 
bairros para ouvir a população, seus 
anseios e objetivos. Isso nos motiva 
a cada dia, pois a melhor pesquisa 
é aquela feita diretamente com o 
povo”, afirma.

Sob a coordenação do secretário 
Sandro Donati, o plano de governo 
vem sendo montado através das 
prioridades de cada segmento. “As 
principais reclamações e pedidos 
que temos ouvido são nas áreas da 
saúde, infraestrutura e agricultura. 
Todos esses apontamentos serão es-
tudados para chegarmos num pro-
jeto viável e de acordo com o poten-
cial de Maravilha”, ressalta Donati.

A presidente do PMDB, Rosi-
mar Maldaner, salientou que tanto 
ela, quanto o secretário Sandro es-

JPMDB esteve reunida planejando ações

tão preparados para o desafio. “Nós 
não temos ambições pessoais de es-
tarmos no poder, e sim, de atender 
a população maravilhense da forma 
que ela merece. Acima dos nossos 
desejos, estão os desejos do partido 
e de Maravilha”, disse. 

Rosimar afirmou que as conver-
sações com outros partidos já inicia-
ram, bem como o levantamento de 
nomes que concorrerão ao Legis-
lativo. “Temos ótimos nomes que 
disputarão as vagas para vereador 
e junto com eles, e outros partidos 
que tiverem o mesmo objetivo que 
o nosso, construiremos um projeto 
sério e à altura do povo de Maravi-
lha”, finalizou.

JPMDB
A juventude do PMDB esteve 

reunida na última quarta-feira (08) 
para planejar os 1º Jogos da Juven-
tude, que serão realizados no mês de 
abril. De acordo com o presidente 
da JPMDB, Odair Batistello, os 
jogos visam proporcionar um mo-
mento de integração e diversão aos 
jovens. “É gratificante ver a cada 
novo encontro o engajamento dos 
jovens, o gosto pelas discussões po-
líticas e a motivação para este ano 
eleitoral. Ficamos felizes de saber 
que o jovem está preocupado com o 
futuro da sua comunidade e o nosso 
trabalho vem sendo realizado neste 
sentido”, afirmou.
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Santa Terezinha do Progresso

PTB poderá ter candidato à majoritária
Em visita ao jornal O Líder 

nesta semana, o presidente do 
Partido Trabalhista Brasileiro 
(PTB) de Santa Terezinha do 
Progresso, Bruno Linenburg, 
relatou sobre os trabalhos rea-
lizados. De acordo com ele, o 
PTB poderá ter candidato à ma-
joritária no município, visto que 
vários militantes demonstraram 
interesse. “Temos o companhei-
ro Ely Gueling que está à dispo-

sição, assim como tantos outros 
que concorrerão ao Legislativo. 
A partir de agora vamos con-
versar com outros partidos para 
discutir o melhor projeto para o 
município”, afirmou.

O presidente ressaltou que 
o partido já foi procurado por 
outras siglas, e ele como presi-
dente vai respeitar a decisão da 
maioria e apoiar o candidato es-
colhido. Presidente Bruno Linenburg
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A retomada nas vendas está 
sendo esperada pelo comércio 
catarinense, principalmente 
com o término do período de 
férias e passado o Carnaval.

Em comparação ao mês de 
janeiro, no mês de fevereiro as 
consultas ao banco de dados do 
Serviço de Proteção ao Crédi-
to (SPC/SC), que indicam as 
intenções de compras a prazo 
do consumidor, aumentaram 
1,81%. 

A melhora é vista com oti-
mismo pelos varejistas e confor-
me o presidente da Federação 
das CDLs (FCDL SC), Sergio 

Medeiros, uma tendência na-
tural de início de ano. “Há um 
aquecimento gradual do consu-
mo no decorrer dos meses, so-
bretudo com as datas festivas, 
como Páscoa, Dia das Mães e 
Dia dos Namorados”. O presi-
dente revela que a previsão é fe-
char o ano com crescimento de 
4,5% frente a 2011.

O aumento de vendas é 
favorável. Entretanto a eleva-
ção da inadimplência começa 
a preocupar. De acordo com o 
balanço do SPC/SC, o índice 
registrado em fevereiro foi de 
3,26%, considerado acima dos 

padrões no Estado. “Podemos 
atribuir esta alta no número de 
inadimplentes aos reflexos das 
compras de fim de ano”, diz 
Medeiros. 

O dirigente lojista acredita 
que a dificuldade do consumi-
dor em regularizar suas dívidas 
pode estar relacionada à recessão 
na indústria estadual e à estag-
nação na geração de empregos. 
“As contratações temporárias e 
permanentes entre dezembro 
e o começo deste ano ficaram 
abaixo do esperado. No próprio 
comércio as vagas foram reduzi-
das”, destaca.

Melhora é apresentada no movimento do 
comércio catarinense em fevereiro

Empresas que pagarem 
às mulheres salários inferio-
res aos dos homens quando 
ambos exercerem as mesmas 
funções serão multadas. O 
projeto foi aprovado pelo Se-
nado na terça-feira (06). 

De acordo com o projeto, 
a multa estipulada é de cinco 
vezes a diferença entre os sa-
lários durante todo o período 
de contratação da funcioná-
ria.

Se não houver pedido para 
que seja votada no plenário 
da Câmara dos Deputados, a 
proposta precisa somente ser 
sancionada pela presidente 
Dilma Rousseff. 

Conforme o relator do 
projeto na comissão e sena-
dor, Paulo Paim (PT/RS), 
a proposta é uma forma de 
acabar com a discriminação 
entre os sexos. “A iniciativa 
é bem-vinda, pois se revela 
com grande sensibilidade so-

cial e política com uma causa 
justa, já que consistirá numa 
ferramenta jurídica a efetivar 
o princípio de igualdade de 
todos perante a lei de homens 
e mulheres em direitos e obri-
gações”, destaca.

Segundo o senador, a mul-
ta não sofre desatualização 
monetária, facilitando sua 
aplicação. “O valor é propor-
cional ao agravo, tem caráter 
pedagógico bastante percep-
tível por guardar estreita vin-
culação com as consequências 
do ato discriminatório e ino-
va ao estabelecer que o seu 
valor será revertido em favor 
da empregada discriminada”, 
afirma.

Paim ressalta que a pro-
posta não é inconstitucio-
nal, uma vez que a legislação 
brasileira prevê a “igualdade 
de todos perante a lei” entre 
os direitos fundamentais da 
Constituição Federal. 

Empresas serão punidas caso 
diferenciarem salário de mulheres

Até as 11h de quarta-feira 
(07) a Receita Federal recebeu 
mais de 1 milhão de declarações 
do Imposto de Renda da Pessoa 
Física 2012. O prazo para entre-
ga termina no dia 30 de abril. A 
expectativa para este ano é que 
cerca de 25 milhões de pessoas 
entreguem a declaração.

O programa gerador do 
documento está disponível na 
página da Receita Federal na 
internet. O contribuinte deve 

baixar ainda o Receitanet, apli-
cativo para a transmissão dos 
dados, disponível no mesmo 
endereço.

Para quem caiu na malha 
fina, a Receita Federal liberou 
o terceiro lote residual do Im-
posto de Renda da Pessoa Física 
2011. Também foram liberados 
lotes de 2010, 2009 e 2008. A 
consulta poderá ser feita no site 
da Receita Federal ou pelo tele-
fone 146. 

Mais de um milhão de declarações 
são entregues em sete dias

Páscoa aumenta expectativas de venda dos 
supermercados em 11% 

De acordo com uma pesquisa 
divulgada pela Associação Brasilei-
ra de Supermercados (Abras), os 
supermercados brasileiros esperam 
registrar crescimento de 11,1% nas 
vendas de produtos relacionados à 
Páscoa este ano, apesar do aumen-
to de preços dos itens. Atrás apenas 
do Natal, a Páscoa é considerada 
a segunda melhor data de vendas 
para os supermercadistas. 

Conforme o levantamento, 
85% das empresas cogitam vendas 
superiores às apuradas no mesmo 
período do ano passado, já para 
os 15% restantes o resultado fica-
rá no mesmo patamar. A pesquisa 
revela ainda que todos os produtos 
pesquisados tiveram aumento de 
encomenda junto a fornecedo-
res, com destaque para bacalhau 
(11,3%), refrigerantes (10,4%), 
ovos de Páscoa (9,4%), azeites 

Encomendas de ovos de Páscoa aumentaram 9,4% em relação ao ano passado

(8,8%), peixes em geral (8%) e cer-
veja (6%). 

Em relação à Páscoa de 2011 
todos os produtos registraram au-
mento de preço. A cerveja é res-
ponsável pela maior alta, de 7,7%, 
seguida por refrigerantes (5,9%) e 
ovos de Páscoa (5,9%). Entre os 

importados, o bacalhau apresentou 
maior aumento, 1,5%. 

Segundo o presidente da Abras, 
Sussumu Honda, “a pesquisa apon-
tou que o setor não acredita em 
queda de vendas nesta Páscoa em 
relação ao ano anterior. Isso mostra 
o otimismo dos supermercadistas”.
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SUA SENHA

PROCURAM-SE PROFISSIONAIS
Pesquisa realizada pela Firjan, 

e divulgada essa semana mostra 
que 70% das empresas querem au-
mentar seu quadro de funcionários 
até 2020. Isso me parece muito 

natural, pois todo empresário tem 
ambições de crescimento e amplia-
ção do seu negócio. O que quere-
mos apresentar aqui são as nove 
profissões mais procuradas pelas 

empresas. Seguem elas em ordem, 
iniciando pelo primeiro lugar: Su-
pervisor de produção; Engenheiro 
do petróleo; Técnico em sistemas 
de informações; Tratamento de su-

perfície de metais; Engenheiro de 
mobilidade; Técnico em mecatrô-
nica; Biotecnologista; Engenheiro 
ambiental e sanitário; Desenhista 
técnico em eletricidade, eletrônica 

e eletromecânica. Tem profissões 
que você nunca ouviu falar? Eu 
também. Mas provavelmente nos-
sos filhos falarão delas nos próxi-
mos anos.

PROCURADOS EM NOSSAS EMPRESAS
Outro resultado da pesqui-

sa da Firjan está bem próximo 
do nosso dia a dia. São 74% as 
empresas que procuram e preten-
dem ampliar a oferta de vagas no 
processo produtivo, contra ape-
nas 51% em área administrativa. 

Sendo que na produção, prati-
camente todas as oportunidades 
estão relacionadas à Engenharia 
de produção, Administração da 
produção, Gestão da qualida-
de e, Projetos. A maior carência 
em nossas empresas é sem dúvi-

da alguma com a administração 
ou engenharia da produção. O 
desenvolvimento de novos pro-
dutos ou processos de produção 
foi citado por 76% das empresas 
como área de investimento prio-
ritária. Se conversar com os em-

presários, arriscaria em dizer que 
mais de 90% deles (empresários 
industriais), gostariam de contra-
tar profissionais para melhorar a 
gestão da produção. É um mar de 
ofertas. O lado ruim da moeda é 
que a carência é tamanha, que o 

empresário não sabe ao certo o 
que quer desse profissional, por-
que nunca o teve de forma ade-
quada ou então espera milagres e 
igualmente a deficiência faz com 
que os poucos profissionais não 
saibam “vender seu peixe”.

CRESCIMENTO DO PIB
Que em 2011 o Brasil te-

ria um índice de crescimen-
to menor ao projeto já era 
conhecido. Mas a notícia, 
essa semana de forma oficial, 
nos trouxe a confirmação de 
que os 2,7% de crescimento 
foram bem inferior ao 3,8% 
da média de crescimento 
mundial. Apesar da euforia 

da visível e gigantesca me-
lhora em nossa economia 
se comparada aos anos 90, 
não devemos esquecer que 
na média dos últimos 10 
anos, ainda estamos abaixo 
da média mundial. No meu 
entendimento, quem cresce 
menos que a média, vai fi-
cando para trás. 

DESIGUALDADE
Já são 11 anos consecutivos que vem caindo à desigualda-

de no Brasil. O ritmo está três vezes maior que as metas da 
Organizações das Nações Unidas (ONU). Percebemos clara-
mente o crescimento da classe média. No entanto, para nós 
conhecermos o quanto ainda temos de estrada pela frente, 
basta dizer que ainda estamos entre os 12 países mais desi-
guais do mundo. Ainda bem que já estamos andando para 
frente.

CONSUMO
A redução da desigualdade proporcionou outra ótima 

notícia. Pelo oitavo ano consecutivo o consumo das famílias 
cresce acima do PIB. Em 2011 aumentaram o consumo em 
4,1%. Os méritos disso tudo são do varejo, que vem am-
pliando seu atendimento, mudando as formas de distribui-
ção, focando os investimentos no marketing para atingir os 
novos consumidores a inclusão social. Pouco se tem falado do 
varejo, mas justiça seja feita, foi um setor com extraordinária 
evolução em gestão de clientes e mercados. Vamos escrever 
mais sobre isso. 

QUEDA NA PRODUÇÃO
De modo geral, se quiser 

prever o comportamento da 
economia no médio prazo, 
observe o comportamento da 
industrial no presente. Nesse 
sentido, a notícia divulgada 
esta semana, mostrando que 
tivemos redução da produ-
ção industrial em janeiro, 
está totalmente na contramão 

das expectativas. Mas acredi-
to ter sido um problema pon-
tual.  Não temos sinais fortes 
mostrando que isso deva ser 
a tendência para o primei-
ro semestre. Tudo indica um 
crescimento industrial, o que 
demonstraria uma melhora na 
economia como um todo. Por 
via das dúvidas, o Governo 

agiu rapidamente, reduzindo a 
taxa Selic numa clara tentativa 
de buscar reativar a economia. 
Eu arriscaria prever inclusive 
que tem chance do Governo 
incentivar a economia através 
de incentivos tributários, con-
cedendo reduções de alguns 
impostos de forma temporá-
ria. 

PRODUÇÃO DE GRÃOS
Apesar de todas as intempé-

ries, a redução de safra do ano 
agrícola 2011/2012 deve reduzir 
somente 3,1%. Isso é ótimo para 

a economia. Garante a estabili-
dade dos preços dos alimentos 
e diminui um pouco a apreen-
são do setor de transportes, que 

está com um primeiro semestre 
difícil e a tendência de melhoria 
deve chegar somente no segun-
do semestre. 

RÁPIDAS
E nosso aeroporto regional de Chapecó! Agora uma vergonha regional. Estamos 

sendo motivo de piadas em todo Brasil. Dizem de fato que somos “terra de índios, do 
interior”...

Parabéns as mulheres empreendedoras, empresárias, dinâmicas, lutadoras, mães. 
Parabéns a todas as mulheres! 
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Jornal O Líder - Como 
e quando iniciaram neste 
ramo?

Iniciamos nossas ativi-
dades em 1996. Sendo de-
safiados pelas constantes 
mudanças no setor da in-
formática e crescemos gra-
ças ao nosso conhecimento 
na atividade e sempre in-
vestindo para reduzir cus-
tos operacionais.

Jornal O Líder - Quais 
eram as dificuldades en-
contradas?

A falta de máquinas e 
capital de giro foram os 
principais desafios que li-
mitavam nosso trabalho. 

Jornal O Líder - Na vi-
são de vocês, falta alguma 
coisa para melhorar ainda 
mais os negócios (política 

econômica, infraestrutu-
ra, mão de obra)?

Somos gratos aos nos-
sos clientes, pois temos 
uma relação séria em tudo 
que assumimos, mas acre-
ditamos que se os impos-
tos pagos aos governos se 
revertessem benefícios às 
pessoas, nós teríamos cida-
dãos mais felizes.

Jornal O Líder - Qual o 
segredo para 
o sucesso?

Conhecer 
e a AMAR o 
que faz com 
gente capaz e 
feliz.

Jornal O 
Líder - Ana-
lisando a ca-
minhada até 

aqui, vocês fariam algo 
diferente no passado?

O grande diferencial da 
Tele Artes é um atendi-
mento personalizado, com 
toda a atenção que o clien-
te merece. Isto nos diferen-
cia e nos orgulhamos disso.

Jornal O Líder - E, 
para o futuro, quais os 
planos?

Sempre ser uma empresa 

que se diferencia pelo aten-
dimento, valores e com in-
vestimento constante no 
ser humano e dar-lhes con-
dições de realizar o melhor 
trabalho ao nosso cliente.

Jornal O Líder - Qual 
o diferencial que vocês 
buscam para atrair os 
clientes?

Ser sempre honesto e 
transparente.

Gráfica atende Maravilha e região nos mais diversos tipos de serviços gráficos

Nascida do esforço 
e união do trabalho 

dos sócios Adronaldo 
Modesti e Gilmar 

Antonio Schaefer, hoje a 
Tele Artes Gráfica atende 

Maravilha e região. 
No final de 1996, o 

sócio Adronaldo iniciou 
no ramo, em uma sala 

modesta onde hoje está a 
Agropecuária Maravilha. 
Após negociar algumas 

máquinas oriundas 
de uma outra gráfica, 
começava a prestar 

alguns serviços gráficos, 
porém, em quantidades e 
opções de impressão bem 

limitadas.  
Em 1999 Gilmar 

começou a fazer parte da 
sociedade. Nessa época a 
Gráfica já se encontrava 
em novo endereço na 
Avenida Araucária, 

próximo ao Cartório de 
Registro de Imóveis. Com 

alguns investimentos 
em maquinário ficou 

reduzido o espaço físico. 
Foi então que adquiriram 
um consórcio e em 2004 
começaram a construir e 
conquistaram o próprio 
estabelecimento, que está 
localizado na Araucária, 

próximo ao Hotel 
Climax, com 800m² de 

área construída.

Sócios Adronaldo e Gilmar
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Ilaine Rohden – Jornal O Líder
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No dia 8 de março é co-
memorado o Dia Mundial 
do Rim e o programa Me-
dicina e Saúde junto com a 
coluna médica deste jornal 
entrevistou os Nefrologistas 
Dr. Gelson dos Santos e a 
Dra. Kátia Buggs. 

Com o slogan da campa-
nha mundial “Rins em De-

fesa da Vida”, procuramos 
alertar os nossos ouvintes e 
leitores sobre a importância 
que deve ser dada a este ór-
gão imprescindível à vida. 
O Dr. Gelson e Dra. Kátia 
reforçam a importância de 
falarmos neste assunto de-
vido à ausência de sintomas 
nas fases iniciais da doença 

renal, quando o tratamento 
pode estabilizar o problema. 
Além disso, as pessoas que 
desenvolvem insuficiência 
renal têm sua qualidade de 
vida muito abalada princi-
palmente quando acabam 
parando numa máquina de 
hemodiálise. 

A Doença Renal na maio-
ria das vezes é secundária a 
outros problemas de saúde 
como o diabetes, pressão 
arterial elevada sem contro-
le, as infecções urinárias, os 
cálculos do trato urinário, 
aos problemas de próstata, 
o uso abusivo de medica-
mentos, entre outros. Essas 
doenças, com o passar dos 
anos, vão causando danos 
nos rins, alterando seu fun-
cionamento até levar a uma 
parada completa. Quando 
se fala em problemas renais 
temos que lembrar de todas 
estas doenças e ter o contro-
le das mesmas. 

Os sintomas da doença 
renal vão acontecer quan-
do o rim está muito com-
prometido. As pessoas com 
pressão elevada que estão 
tendo dificuldade de con-
trolá-la, pessoas com ane-
mia sem causas explicadas, 
pessoas com algumas alte-
rações ósseas devem ter sua 
avaliação renal feita o mais 
breve possível. Ter atenção 
com a cor da urina, pois 
urina sempre branca e com 
espuma pode ser sinal de 
uma doença renal. Procu-
re sempre olhar sua urina e 
lembrar que ela tem o seu 
odor característico.

Cuidados com inchaços 
nas pernas principalmente 
se tiver associado pressão 
alta, diabetes, obesidade e 
sedentarismo. 

A Dra. Kátia lembra tam-
bém a importância de uri-
nar sem ter que fazer força, 
com bom jato, pois ao con-

trário poderia ser indicativo 
de problemas de próstata, 
que com o passar do tempo 
podem prejudicar os rins.

Muito cuidado com os 
medicamentos, principal-
mente os antiinflamatórios, 
que quando usados de ma-
neira indiscriminada e in-
correta podem levar a dano 
renal irreversível. 

Todos nos devemos fa-
zer, anualmente, avalia-
ção nos rins. Existem dois 
exames bastante simples e 
que podem diagnosticar le-
sões renais: a creatinina e o 
exame comum de urina. A 
Dra. Kátia chama atenção 
no exame de urina, o apare-
cimento de sangue ou pro-
teína que significaria dano 
renal e consequentemente 
necessidade de estender a 
investigação com exames 
mais específicos.

Obviamente o tópico 
deste Dia Mundial do Rim 
é a prevenção e vamos então 
a algumas dicas preventivas: 

- Não exagere no uso de 
analgésicos e medicamentos 
que sobrecarreguem suas 
funções renais;

- Repor a água que o 
organismo perde durante 
o dia. Uma pessoa normal 
elimina cerca de 600 ml de 
água diariamente somente 
pela respiração e transpira-
ção. Em dias quentes, essa 

quantidade pode chegar a 
mais de um litro. E quem 
faz ginástica chega a perder 
mais de dois litros!

- Quem tem cálculo re-
nal deve tomar, no mínimo, 
dois litros de água por dia. 
Os pacientes com insufici-
ência renal devem consul-
tar o médico para definir a 
quantidade ideal de inges-
tão de líquido.

- Não faça auto-medica-
ção, converse sempre com 
seu médico; 

- Faça um check-up de 
rotina;

- Não fume, o cigarro é 
um veneno;

- Faça uso moderado de 
bebidas alcoólicas;

- Modere também no uso 
do sal.

- Fazer exercícios perió-
dicos, principalmente aeró-
bios.

Além disso, preste aten-
ção nos seguintes sintomas 
que sinalizam doença renal:

- Ardência ou dor ao uri-
nar;

- Urinar muito e durante 
a noite;

- Urinar com sangue;
- Olhos, mãos ou pés in-

chados, especialmente em 
crianças;

- Dor abaixo das costas, 
que não cede quando você 
se movimenta;

- Pressão arterial alta. 

Dia Mundial do Rim
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SC Saúde: baixa adesão dos médicos 
gera insatisfação dos usuários

Médicos dizem 
que custo benefício 

para aderir ao 
plano não é viável

O que era para facilitar para os 
servidores públicos está gerando 
polêmica no Estado. Atualmente 
em Santa Catarina são aproxima-
damente 180 mil segurados pelo 
plano de saúde do Governo do Es-
tado, o SC Saúde. O plano migrou 
de um contrato com a Unimed 
para a gestão feita pelo próprio Go-
verno, considerado o primeiro pla-
no do Estado a funcionar de forma 
totalmente informatizada.

No modelo anterior, o servidor 
pagava para a Unimed R$ 35,00 
por vida pela taxa de administra-
ção. Com a autogestão, o valor di-
minuiu para R$ 21,44, pago para 
outras empresas privadas reunidas 
no Consórcio Santa Catarina Saú-
de - vencedor da licitação.

O Plano SC Saúde foi consti-
tuído pela Lei 306/2005 e regula-
mentado pelo decreto 3.749/2005. 
Em 2005 o Governo fez uma lici-
tação para contratar uma operado-
ra de planos de saúde para gerir o 
Plano e na época a Unimed foi ven-
cedora, que permaneceu até 2010, 
quando comunicou que não tinha 
mais interesse em dar continuidade 
na prestação dos serviços. Foi então 
que o Estado decidiu fazer a gestão 
própria do SC Saúde, com apoio 
de uma empresa especializada. Em 
2011 o Governo fez a licitação para 
a contratação da empresa para dar 
apoio na gestão própria.

O Estado, por meio da Secre-

taria de Estado da Administração, 
iniciou a gestão própria do plano 
de saúde do servidor público esta-
dual, em fevereiro de 2012.

A Secretaria de Desenvolvi-
mento Regional de Maravilha 
abrange 14 municípios, desses so-
mente na área da educação são 650 
servidores públicos. Maravilha é 
considerada cidade pólo dos mu-
nicípios da região, principalmente 
na área médica e até o momento 
são poucas as clínicas cadastradas 
no plano. Em função disso, os ser-
vidores precisam buscar assistência 
médica em outras cidades.

De acordo com a professora 
Aliana Cristina Cassanelli, que 
está há 16 anos no magistério, o 
novo plano não veio a contribuir, 
porque em Maravilha os servidores 
públicos ainda não tem nenhuma 
assistência. “Nenhum dos médi-
cos aqui estão credenciados, os 
mais próximos são em Chapecó e 
São Miguel do Oeste, em algumas 
especialidades. Para nós em Ma-
ravilha dificultou muito, também 
já trabalhei em Balneário Cam-
boriú e lá também já ouvi muitos 
comentários negativos, que estava 
difícil, imagina para nós que temos 

os números de profissionais reduzi-
dos a comparar com grandes cen-
tros. Após 16 anos de contribui-
ção, penso em me desvincular do 
plano que o Estado está oferecendo 
e fazer um parti-
cular, porque 
precisei de uma 
consulta ur-
gente e tive que 
pagar particu-
lar porque não 
tinha nenhum 
médico para me 
atender, sendo 
que tenho um 

desconto em folha de pagamento 
de R$ 250,00. Para nós falaram 
que o plano seria para a melhoria, 
mas não vejo qual é a melhoria”, 
enfatiza.
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GERÊNCIA DE SAúDE (SDR)
O gerente de Educação, Almir da Rosa, esteve representando a gerente de Saúde, Ro-

sana Maria Dalmolin Vendrame, em um encontro em Florianópolis referente ao plano. 
Conforme o gerente, o novo plano de gestão própria veio para facilitar, além de 

proporcionar mais áreas médicas e benefícios à saúde. “O plano é para economizar, 
sendo que o valor também é menor. Nós próximos dias os responsáveis pelo plano 
estarão se reunindo com os profissionais de Maravilha e também com o Hospital para 
as negociações. O SC Saúde é para gerar uma economia bem maior e para melhorar o 
atendimento aos que necessitam”.

O QUE DIzEM OS MÉDICOS DE MARAVILHA
A Clínica Médica Materno Infantil disse que não irá aderir ao plano. “Os médicos trabalham com o cadastro 

de Pessoa Física (CPF) e o Governo exige com o novo plano que o médico seja cadastrado como Pessoa Jurídica 
(CNPJ), onde o custo benefício será zero. O paciente que é fiel aos médicos vai continuar com o nosso atendi-
mento. Acredito que com isso não vai interferir no número de atendimentos”.  

Para o diretor clínico do Hospital São José, Dr. Robson Vieira, a adesão dos médicos no Oeste catarinense 
está sendo muito baixa. “O Conselho Superior das Entidades Médicas, o Sindicato e a Associação Médica Ca-
tarinense, chegaram ao valor para o Oeste de R$ 62,00 que é o mesmo valor pago pela Unimed. Em termos 
de remuneração é um valor muito próximo ao da Unimed, com algumas diferenças em alguns procedimentos 
cirúrgicos que variam de acordo com a tabela. O grande empecilho principalmente dos médicos de Maravilha 
para aderir o SC Saúde é que todos devem ser cadastrados como Pessoa Jurídica, não podem ser Pessoa Física e 
aqui poucos médicos tem empresa registrada, trabalham com prestação de serviço”.

O doutor enfatiza que o custo benefício para constituir uma empresa não é viável. “Se eu abrir uma empresa, 
com os custos de contador, notas fiscais e todas as burocracias, vou gastar em torno de R$ 700,00 por mês. A 
média de faturamento mensal de todos os médicos da cidade, do potencial de clientes do SC Saúde, gira em 
torno de R$ 1 mil a R$ 2 mil, tendo um custo de R$ 700,00, não vale o custo benefício, por que na realidade 
dos R$ 62,00 que o plano oferece, com o desconto de menos 27% de imposto de renda, que totaliza R$ 50,00, 
desses eu tenho que fazer 40 consultas, para obter 50% de lucro, então esse é o principal fator que inviabiliza 
a adesão dos médicos”.

Para os que já têm uma empresa constituída não tem problemas, mas, não é a realidade dos médicos da re-
gião. “Se houver uma mudança e uma facilitação do Estado para adesão de plano os médicos podem mudar de 
opinião, mas enquanto permanecer essa exigência jurídica vai ser complicado porque para nós não compensa o 
custo benefício. Em termos de remuneração é praticamente a mesma da Unimed, mas o que impede são essas 
exigências”. Robson acredita que no seu consultório o fluxo de pacientes possa cair aproximadamente 5% ao 
mês. 

A orientação é que os conveniados ao plano procurem a central de atendimento, para saber qual é o médico 
conveniado mais próximo. 
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A política tratada sob o enfoque te-
órico ou filosófico pode ser tida como 
uma atividade desenvolvida por um 
grupo que se une em prol de um proje-
to ideológico de bem viver comunitaria-
mente e de bem governar, ou ainda, na 
filosofia Aristotélica, a política é a ciên-
cia que tem por objeto a felicidade hu-
mana, pois para ele toda cidade é uma 
espécie de comunidade, e toda comuni-
dade se forma com vistas a algum bem.

Se para esta reflexão nos inspirásse-
mos nos ideais traçados por Maquiavel, 
diríamos que um governo não deve me-
dir esforços nem hesitar, mesmo diante 
da crueldade ou da trapaça, se o que es-
tiver em jogo for a integridade da comu-
nidade e o bem estar de seus cidadãos.

O ideal da política sob essa ótica de 
reflexão nos leva a defender que a mes-
ma, ao ser praticada, tenha como sus-
tentação um ideal de modo de viver em 
comunidade, onde o bem estar de todos 
prevaleça sobre qualquer outro interes-
se, onde o poder conferido aos repre-
sentantes do povo sejam exercidos ex-
clusivamente em prol de ações coletivas.

A política tratada sob o enfoque de 
seu dia a dia, sob a forma pela qual cada 
político age para difundir o seu ideário 
político, como ele atua para conquis-
tar o status de líder, e principalmente, 
como ele age quando do poder em suas 
mãos, não segue, em muitas das vezes, 
o que se viu da política sob o aspecto 
teórico ou filosófico.

Diariamente, agora falando sob a 
ótica daqueles que dizem que não gos-
tam da política, escutamos essa afirma-
ção de que “eu não gosto de política” ou 
de que “eu não me envolvo em política”, 
o que não é nenhuma novidade. Mas é 
uma situação que merece uma reflexão, 
não porque em regra todos devam gos-
tar da política, mas as razões para essas 
pessoas se dizem não atraídas pela po-
lítica.

Se escuta, em muitas das vezes, qua-
se que um grupo único de razões, que 
se referem basicamente ao modo de agir 
de alguns políticos, tanto no momento 
de difundir as suas convicções ideoló-
gicas, quanto no momento de colocá-
-las em prática quando do exercício do 
poder, isto quer dizer, que o discurso é 
um, mas a prática é outra.

Também não agrada a muitos o 
modo pelo qual alguns políticos agem 
para conquistar os seus espaços, tanto 
os espaços junto à base política quanto 
os espaços nos círculos do poder, e as 
razões parecem claras, o agir nessas ho-

ras se desvia dos tradicionais padrões de 
conduta ética, política e moral.

Para alguns, nessas horas, é um ver-
dadeiro vale tudo, um salve-se quem 
puder, ou melhor dizendo, prevalece a 
astucia, o poder de barganha, o toma lá 
da cá, um verdadeiro campo de nego-
ciações se estabelece onde os envolvidos 
se conferem recíprocos benefícios e van-
tagens, troca de favores, na prática dita 
como “troca de apoios”, mais ou menos 
assim.

Essas negociatas ferem os princípios 
democráticos, arranha o bom nome da 
política e, principalmente, acaba por 
afastar aqueles que não concordam com 
esses procedimentos, e realmente o ca-
minho para esses é o afastamento, pois 
é difícil de imaginar, como regra geral, 
se sair vencedor de um embate políti-
co e eleitoral quando o competidor não 
adota as negociatas como instrumento 
de ascensão.

Os efeitos se refletem diretamente 
após a conquista do poder, de uma ma-
neira toda peculiar, pois quem teve que 
fazer concessões para atingir o status do 
poder, terá um preço a pagar por isso, e 
esse preço se apresenta como um custo, 
tanto financeiro quanto administrativo, 
se revelando em diversas formas, como 
ter que conceder emprego a pessoas 
que não tem as habilitações necessárias 
para o cargo, ter que facilitar as algu-
mas ações públicas em favor daqueles 
“aliados que prestaram apoio”, e por aí 
afora.

Nesse contexto, o que se pode es-
perar de um governo carregado de to-
dos esses vícios, muita pouca coisa no 
que refere a princípios administrativos, 
como o da moralidade, da impessoa-
lidade, da eficiência, da publicidade, 
entre outros. E isso não é tudo, os mé-
todos utilizados para a conquista do po-
der, fatalmente serão aplicados em dose 
ainda maior para a permanência desses 
políticos no poder.

Mas agora, sob a ótica daqueles que 
dizem que gostam da política, e mais do 
que isso, não fazem da política um meio 
exclusivo de alcançar o status de lide-
rança, e também não se valem de vícios 
para alcançar o poder, tem outra cono-
tação, que é saudável, que é estimulante 
e que é fonte de inspiração para a con-
quista do desenvolvimento e das melho-
rias coletivas.

Na verdade, pode-se dizer que a atu-
ação política é uma arte, é um sacerdó-
cio, e quando praticado de acordo com 
as normas de conduta ética e moral, 

transforma o seu líder em um verdadei-
ro ídolo, um exemplo a ser seguido.

Se indaga, quando dessas reflexões, 
se esse perfil ideal existe de fato, será 
que não fica apenas na teoria, e a res-
posta é positiva, são muitos também os 
exemplos dos bons políticos, daqueles 
que militam com prazer e desfraldam 
todas as suas habilidades, estas inerentes 
aqueles que ostentam o status de líderes 
pelas suas próprias ações, pelo reconhe-
cimento conferido pelo povo de sua co-
munidade.

Se indaga também, quando dessas 
reflexões, quais as ações que podem 
impor uma melhoria na qualidade das 
atividades políticas, e aí as respostas são 
muitas, e na maioria já conhecidas de 
todos, como por exemplo, não compac-
tuar com esses procedimentos e usar do 
melhor remédio que povo tem para isso, 
que é o direito de escola dos seus repre-
sentantes.

Quando então, a consciência des-
sa moralidade política tomar conta da 
maioria, quando essa maioria perceber 
que é através da política que terão bons 
serviços públicos e respeito por seus di-
reitos, as mudanças começarão a acon-
tecer.

Simples de agir, basta destinar o 
voto em prol de um projeto coletivo de 
desenvolvimento, não ceder a favores 
ou a troca de benefícios, que são mo-
mentâneos e aprofundam a crise moral 
na política, o favor recebido em troca 
do voto faz calar a voz, faz o poder to-
talitário, naquele em que nada se pode 
exigir.

Assunto para o tema é que não falta, 
o que falta é a reflexão sobre o exercício 
da política, reflexão sobre as condutas 
dos governos e dos representantes, re-
flexão sobre o verdadeiro papel que os 
mesmos devem exercer em suas fun-
ções. É a minha opinião, e a sua? 

A Política... só para os que gostam
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São Miguel do Oes-
te sedia um dos maio-
res eventos de motoci-
clistas de todo o Brasil. 
O Motocão se firmou 
como um evento que 
vai além-fronteiras, in-
gressando praticamente 
em um evento de porte 
nacional. São esperados 
mais de 30 mil motoci-
clistas, para participar e 
acompanhar as diversas 
atrações. Todavia, im-
portante é que as pessoas 
que irão participar pos-
sam se divertir de forma 
segura, moderadamen-

te. Evitar principalmente 
combinação de álcool e 
volante é um dos princi-
pais pontos a contribuir 
com a segurança indivi-
dual de cada um. Ade-
mais, a Polícia Militar 
de São Miguel do Oeste 
já está com um efetivo 
preparado especialmente 
para garantir a segurança 
do evento.  Portanto, já 
que pessoas de toda a re-
gião comparecem e pres-
tigiam o evento, que to-
dos possam se divertir a 
vontade, e levarem boas 
recordações do evento.

ASSALTOS EXPÕEM FALTA DE 
EQUIPAMENTOS DA POLÍCIA

Sempre me reportei ao 
trabalho dos policiais de ma-
neira respeitosa. E acho que 
realmente o que a polícia 
como um todo, em nossa re-
gião faz, é além das condições 
que possuem. A polícia, para 
funcionar satisfatoriamente, 
tem que ser bem equipada, 
bem treinada e bem paga. 
Pergunto aqui qual destes três 
pontos é plenamente atendi-
do pelo Estado? Certamente 
nenhum deles. A situação fi-
cou escancarada nos últimos 
acontecimentos, com os assal-
tos a bancos em nossa região, 
e culminando com a explosão 
dos caixas eletrônicos do Ban-
co do Brasil, em São José do 
Cedro. Os bandidos utiliza-
ram um arsenal, envolvendo 
desde os explosivos que ar-
rebentaram meio quarteirão, 

até armamento pesado, que 
os permitiu receberem a força 
policial “a bala”, com tiros de 
9mm, enquanto a polícia ten-
tava revidar com os armamen-
tos que dispunham na ocasião. 
Uma disputa desigual, onde o 
poder de fogo dos bandidos 
era infinitas vezes superior 
ao da polícia. A polícia, por 
conseguinte, não conseguiu 
proteger a coletividade, prova 
disso é que os bandidos todos 
fugiram, e sequer puderam 
proteger a si próprios, pois 
um dos primeiros disparos 
efetuados pelos bandidos já 
perfurou o colete de um dos 
policiais, não o matando por 
pouco. Então, caro leitor, é 
a responsabilidade do Esta-
do que se quer chamar neste 
momento. O Estado tem que 
dar condições de trabalho que 

permitam, pelo menos, que a 
disputa seja em níveis iguais. 
Não dá para enfrentar uma 
escopeta, uma metralhadora, 
utilizando apenas revólver. É 
desigual, e pior: põe em ris-
co a vida do próprio policial. 
Como proteger a sociedade 
se o policial sequer está, ele 
mesmo, protegido? É preciso 
reequipar nossa polícia. Não 
é possível que os bandidos fu-
jam em potentes automóveis 
enquanto o policial tem que 
sair em perseguição com um 
Corsa mil cilindradas, ou com 
uma Blazer, também das mais 
antigas, movida por obsoletos 
motores a gasolina. Proteção 
ao cidadão não se faz desta 
maneira. O Estado não está 
respondendo à altura com sua 
responsabilidade ligada a se-
gurança pública.

ANIMAIS CAUSAM PROBLEMAS EM 
MARAVILHA

Dias atrás, me reportei 
neste espaço à questão do 
sossego público, onde se res-
ponsabiliza também donos de 
animais que causam pertur-
bação. Desta vez a reclamação 
vem de leitor do Bairro Kas-
per. Segundo o leitor, muitos 
animais soltos perambulam 
pelas ruas do bairro, pertur-
bando o sossego, fazendo su-
jeira na via pública. O incô-
modo se dá também para os 

animais que ficam presos, e 
que ao verem animais passan-
do na frente da propriedade 
de seus donos, também aca-
bam ocasionando ruídos. A 
reclamação também dá con-
ta de que ao se procurar os 
proprietários destes animais, 
invariavelmente ninguém se 
responsabiliza, e não se con-
segue chegar aos proprietários 
dos animais que andam sol-
tos e causando transtornos. 

É importante mais uma vez 
frisar ao proprietário de ani-
mal que não fica fechado em 
sua casa, que causa problemas 
e incômodos nas redondezas, 
pode ser responsabilizado na 
forma legal por perturbação 
de sossego. Enfim, se queres 
ter um animal de estimação, 
tenha. Mas tenha condições 
de criá-lo, para que não cause 
transtornos aos demais muní-
cipes.

HISTÓRIA DAS MULTAS A 
ESTRANGEIROS TEM VERSÃO 
DIFERENTE

Dias atrás escrevi sobre 
a desigualdade na cobrança 
de multas, entre brasileiros 
e estrangeiros. Enquanto os 
moradores do nosso territó-
rio nacional são punidos na 
forma lei, os estrangeiros iam 
embora sem que nada lhes 
acontecesse, e as infrações 
cometidas eram imediata-
mente desconsideradas, anu-
ladas por falta de maneira de 
cobrar. Todavia, esta semana 
me surpreendeu matéria no 
site www.sistema103.com.
br onde se noticiava que no 
Rio Grande do Sul a mudan-
ça na forma de cobrar mul-
tas de motoristas estrangei-
ros, em especial argentinos e 
uruguaios, está pondo fim a 
décadas de impunidade nas 
rodovias federais gaúchas. 
Para se ter uma ideia, nos 
últimos 12 anos, apenas 6% 
dos “multados” pagava pela 
infração cometida. Em tor-
no de 95% dos autuados sa-
íam impunes, regressando a 

seus países de origem. Agora 
tudo mudou. As multas estão 
sendo cobradas antes mesmo 
dos “hermanos” regressarem 
a seus países, arcando assim 
com suas responsabilidades 
pelas infrações cometidas. É 
importantíssimo que se colo-
que tal sistema aqui em Santa 
Catarina, onde os brasileiros 
certamente se sentem bobos 
ao verem barbáries no trânsi-
to, sem que haja punição para 
os estrangeiros infratores. 
Além do mais, já que sempre 
existe a contrapartida da arre-
cadação com a multa, e que às 
vezes até chamo de “indústria 
da multa”, para se ter uma 
ideia em período dos últimos 
cinco anos no Rio Grande 
do Sul, onde as multas não 
eram cobradas, deixou-se de 
arrecadar R$ 22 milhões! Ou 
seja, aqui no Estado, é preciso 
que se implante com urgência 
este sistema. A segurança nas 
estradas agradece... e o “bol-
so” do Governo também.

FIM DE SEMANA DE 
MOTOCÃO
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Serra Alta

Flor do Sertão 

Prefeito recebe visita do destacamento da 
Polícia Militar

Na sexta-feira (02) o prefeito Claudinei 
Senhor recebeu, em seu gabinete, a visita 
do coronel da 9ª Região de Polícia Militar, 
Luiz Guerini, juntamente com o tenente 
Moura, comandante do Batalhão, ambos 
de São Miguel do Oeste, além do sargen-
to Pedro Horn de Serra Alta, do sargento 
Gilmar Jung de Modelo e do soldado Sene.

Em pauta está o compromisso assumi-

do com o município de Serra Alta para en-
caminhar, nos próximos dias, uma viatura 
nova ao Comando da Polícia Militar ser-
raltense. “Isso frente às precárias condições 
que se encontra a atual viatura utilizada”, 
pontua o prefeito Claudinei.

Segundo o prefeito, a reivindicação visa 
maior segurança e integridade do quadro 
efetivo e da comunidade. 

Reunião objetivou o encaminhamento de nova viatura ao município

Considerando que a mu-
lher é o alicerce da sociedade, a 
Secretaria de Assistência Social 
juntamente com a Secretaria de 
Educação, Cultura, Esporte e La-
zer e Secretaria de Saúde, promo-
veram, na quarta-feira (07) uma 
homenagem a todas as mulheres 
flor-sertanenses pela passagem do 
Dia Internacional da Mulher, que 
ocorreu na quinta-feira (08).

O evento foi realizado no 
Centro de Convivência de Ido-
sos e reuniu aproximadamente 
250 mulheres, além de autorida-
des, sendo que as damas do mu-
nicípio Leidimari Meneghini e 
Adenir Storch, juntamente com 
as soberanas Aline Mara Engel e 
Deborah de Bem recepcionaram 
as mulheres. 

Para iniciar as atividades o gru-
po da Associação de Pais e Amigos 
dos Surdos (APAS) de São Miguel 
do Oeste realizou a apresentação 
de duas peças teatrais. Após, um 
representante do Serviço Social 
do Comércio (SESC), também de 
São Miguel do Oeste, declamou 
uma poesia. 

Na sequência das apresenta-
ções a enfermeira mestre em saúde 
coletiva e coordenadora do curso 
de graduação em enfermagem 

Dia Internacional da Mulher é marcado com homenagem às munícipes

Palestrante Ana Maria
 Martins Moser

 Mulheres flor-sertanenses compareceram na homenagemGrupo APAS apresentou duas peças teatrais

pela Unoesc, Campus São Miguel 
do Oeste, Ana Maria Martins 
Moser palestrou sobre a saúde da 
mulher flor-sertanense, sendo que 
foram apresentados dados epide-
miológicos de Flor do Sertão. “Do 
que as mulheres estão morrendo? 

Do que elas estão adoecendo? A 
primeira causa de morte são as do-
enças cardíacas, seguida dos vários 
tipos de câncer”, aponta. 

Segundo Ana Maria, as políti-
cas públicas de atenção a saúde da 
mulher tem tido sua efetividade 
comprovada através de dados es-
tatísticos. “Os números apontam 
que a nível nacional as mulheres 
estão se sobres-
saindo aos ho-
mens através 
de quantidade 
e qualidade de 
vida. O sexo 
feminino tem 
mais facilidade 
em procurar os 

serviços de saúde”, comenta.
A palestra ainda falou sobre a 

situação da mulher nos dias atu-
ais, a profissão, a questão do estu-
do, da discriminação contra a mu-
lher, sobre a mulher e seus direitos 
e a violência contra mulher. 

Após a palestra, o prefeito Ro-
gério Perin enalteceu a importân-
cia da mulher. “Para nós, poder 
possibilitar uma atividade que 

evidencie a preocupação que te-
mos com as mulheres é de valor 
imensurável. O objetivo princi-
pal é homenagear as mulheres, 
mostrar o carinho que a Admi-
nistração tem pelas mulheres de 
Flor do Sertão”.

Para finalizar a programação 
foi servido um coquetel e entre-
gue um presente para todas as 
participantes.  
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Pesquisa sobre consumo de sódio é realizada 
em Tigrinhos

Coordenação está a cargo da nutricionista Franciele Ballestreri Broetto

“O consumo elevado de só-
dio, além de causar hipertensão, 
é responsável pelo aumento das 
doenças circulatórias e cardíacas, 
bem como alguns tipos de câncer, 
como o de estômago”, esta explica-
ção é repassada pela nutricionista, 
Franciele Ballestreri Broetto, que 
juntamente com a equipe da Saú-
de da Unidade Básica de Tigrinhos 
iniciou uma pesquisa com o tema 
“Consumo de sódio de pacientes 
hipertensos da Unidade Básica de 
Saúde”.

No mês de fevereiro a equipe 
realizou a amostra da pesquisa com 
um número de 100 mulheres hi-
pertensas participantes dos encon-
tros em grupos nas comunidades. 

A nutricionista lembra que o 
objetivo da pesquisa é, com o resul-

Nutricionista Franciele 
Ballestreri Broetto

tado, elaborar um tempero isento 
de sódio, porém que proporcione o 
sabor salgado nos alimentos, favo-
recendo a diminuição significativa 
do consumo de sal na alimentação 

da população tigrinhense. “A pes-
quisa prossegue com a população 
da amostra, nos meses de março, 
abril e maio deste ano”, salienta. 

Franciele enfatiza ainda que as 
diretrizes brasileiras de consumo de 
sal recomendam a ingestão diária 
máxima de 5 g de sal como forma 
de alcançar uma alimentação sau-
dável e promover a saúde. “Lem-
brando que uma boa parte do sal 
consumido diariamente vem do 
consumo de alimentos processa-
dos”, frisa. 

Desta forma a nutricionista 
pontua: “Evite adicionar muito sal 
na hora de cozinhar os alimentos e 
tire o saleiro da mesa. Lembre que 
1 kg de sal iodado é suficiente para 
suprir uma família de quatro pes-
soas durante 50 dias”, finaliza.
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Mulheres recebem homenagem 
pelo seu dia

Na terça-feira (06), as mulhe-
res tigrinhenses estiveram parti-
cipando de uma homenagem ao 
dia da mulher. O encontro con-
tou com a presença de algumas 
lideranças do município e com 
um número expressivo de mu-
lheres. As palestras estiveram a 
cargo de Roselei Luiz Angst e sua 
equipe com o tema “Faça da vida 
um show”.

Roselei enfatizou vários te-
mas, entre eles, a família, o tra-
balho, a fé, Deus, simplicidade, 
alegria e otimismo. “Foi uma 

palestra criativa, dinâmica e des-
contraída acerca de vivências pes-
soais e profissionais”, explicam os 
organizadores. 

As apresentações foram 
acompanhadas de músicas can-
tadas e tocadas ao vivo, as quais 
destacam os organizadores, agra-
daram muito ao público presen-
te. Após a palestra, foi servido 
um coquetel a todas as mulheres. 

A Administração Municipal 
de Tigrinhos agradece a presença 
de todas e mais uma vez as para-
beniza pelo seu dia.

Mulheres foram homenageadas com palestra e coquetel
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Planejamento pedagógico pautou 
reunião em Tigrinhos

Professores, direção, coorde-
nadora pedagógica e a secretária 
de Educação, Vera Lucia Baczin, 
estiveram reunidos na segunda-
-feira (06) no Centro de Educa-
ção Infantil Criança Sorriso para 
o planejamento pedagógico. 

Na oportunidade a equipe dis-
cutiu sobre “A escola e o desafio 
de educar para ensinar, aprender, 
conviver e ser”, que é o tema ge-
ral que será trabalhado durante o 
ano letivo. No primeiro bimestre 
será tratado sobre o tema “Apren-
dendo a conviver”, onde serão 

exploradas atividades referentes à 
escola, família e sociedade. 

A equipe utilizará metodolo-
gias como poesias, painéis, jogos 
da memória, brincadeiras, mú-
sicas e portfólios. Para valorizar 
os avôs será realizado o Chá dos 
Avôs, com apresentações cultu-
rais, visitas dos vovôs e vovós na 
escola, relatando brincadeiras, his-
tórias e confecção de brinquedos. 
Ainda foram planejadas atividades 
para a Páscoa e demais assuntos 
para o bom andamento do ano 
letivo.

Reunião serviu para planejar atividades 
do Centro de Educação Infantil Criança Sorriso 
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Iraceminha

Tigrinhos

Linha Moroé é beneficiada com academia
Com a presença do Grupo 

de Idosos Nova Esperança, na 
quinta-feira (08), aconteceu à 
aula inaugural da academia na 
Linha Moroé, em Iraceminha. 
Ao todo foram comprados cinco 
equipamentos para a academia, 
que somaram investimentos de 
aproximadamente R$ 12 mil. 
Participaram do ato o prefeito, 
Avelino da Costa, vice-prefeito 
Itacir Mânica, alguns secretários 
e a professora de educação física 
que vai atuar com o grupo, Fabia-
ne Rauber, além do empresário e 
parceiro no projeto, Jean Nyland.

Representando o grupo de 
idosos, o presidente Antônio Bal-
dissera agradeceu a presença dos 
integrantes do grupo, bem como 
da Administração que atendeu 

Projeto vai beneficiar idosos e comunidade em geral

um pedido da comunidade, be-
neficiando a todos com a instala-
ção da academia.

Terezinha Sebben, também 
integrante do grupo, lembrou 
que por diversas vezes esteve na 
Prefeitura para falar sobre o pro-
jeto. “Temos que agradecer pelo 
apoio e também porque nosso 
pedido foi atendido, da mesma 
forma esperamos que toda comu-
nidade participe desta atividade 
que é muito importante para a 
saúde e ajuda no dia a dia”, acres-
centou. 

O prefeito Avelino da Costa 
iniciou sua saudação parabeni-
zando as mulheres pela passagem 
do seu dia, enfatizando a evolu-
ção delas nas mais variadas áreas. 
Também agradeceu a presença 

dos sócios do grupo de idosos. 
“Precisamos ter em mente que o 
que desejamos e queremos, temos 
que lutar e ir em busca para atin-
gir os resultados. Os equipamen-
tos que estamos trazendo para a 
comunidade são para serem utili-
zados com a finalidade de promo-
ver saúde e prolongar a vida, com 
redução do uso de medicamentos 
e melhora da condição física”, as-
sinalou.

A professora Fabiane agra-
deceu pela confiança e oportu-
nidade de atuar com mais um 
grupo na prática de exercícios 
físicos. Ela explicou a utilização 
dos equipamentos instalados na 
sala de aula da antiga escola da 
comunidade que serão utilizados 
em aulas semanais.
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Secretaria de Saúde desenvolve o Programa 
Saúde na Escola

O programa tem como objetivo proporcionar ações que visem 
à melhoria da qualidade de vida da população brasileira

Entre os dias 5 e 9 de março 
realizou-se a primeira edição da 
semana de Mobilização Saúde na 
Escola, esta é uma ação prevista 
no Programa Saúde na Escola 
(PSE). A temática principal des-
te ano é Prevenção à Obesidade. 
Durante a semana, profissionais 
que integram a Estratégia Saú-
de da Família do município de 
Cunha Porã realizaram avaliações 
nutricionais de todos os alunos. 
Além disso, foram trabalhadas 
palestras e outras atividades de 
acordo com os profissionais en-
volvidos, englobando toda a co-
munidade escolar e visitas das fa-
mílias dos estudantes às Unidades 
Básicas.

Em Cunha Porã, nesta se-
mana, aproximadamente 2000 
alunos foram avaliados pelos 
profissionais que fazem parte da 
Estratégia Saúde da Família. Os 
profissionais efetuaram a pesagem 
e medição desses alunos, para que 
a partir disso fossem registrados 
e colhidos dados que agora serão 
encaminhados ao Ministério da 

Alunos foram avaliados e receberam orientações
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Saúde. Durante a atividade os 
alunos foram informados sobre o 
que é o PSE, porque está sendo 
realizado e qual sua importância 
na vida deles e na comunidade.

Na próxima semana, entre 
os dias 12 a 16, estarão sendo 
ministradas mais palestras para 
esses alunos. Estas terão como 
temas: obesidade em crianças e 
adolescentes, prevenção às doen-

ças sexualmente transmissíveis, 
prevenção às drogas, preconceito, 
homofobia e bullying. 

Na sexta-feira (16) será reali-
zado o encerramento da semana, 
no Centro 25 de Julho, nos tur-
nos matutino e vespertino, con-
tando com o apoio da Aurora na 
apresentação de algumas peças 
teatrais relacionadas aos temas 
abordados durante as palestras.

SMSC de Cunha Porã realiza reunião 
com agentes de saúde do município

Em fevereiro, no Salão Nobre 
da Prefeitura Municipal de Cunha 
Porã, realizou-se mais uma reunião 
de capacitação educacional com 
enfoque no atendimento dos agen-
tes comunitários de saúde (ACS).

Segundo o presidente da Socie-
dade Multiprofissional em Saúde 
Coletiva de Cunha Porã (SMSC-
CP), psicólogo Ricardo Marcelo 
Sachser, o objetivo principal da ati-
vidade foi conscientizar os agentes 
de saúde acerca da identificação de 
sinais e sintomas físicos e psíquicos 
precoces. “Isso é realizado através 
da implementação de um modelo 
de anamnese (ficha de investigação 
clínica) cuidadosamente desenvol-
vido, composto por um questioná-
rio que indica fatores de risco para 
depressão e ansiedade, por exem-

plo”, explica.
Sachser comenta que esta ativi-

dade está sendo desenvolvida para 
padronizar o trabalho dos ACS, 
que são os primeiros profissionais 
da saúde a entrar em contato com 
os pacientes (no nível hierárquico 
de saúde no município). “Ou seja, 
são pessoas que podem intervir nas 
fases iniciais do curso de diferentes 
doenças mentais, bastando treiná-
los na identificação dos principais 
sintomas dessas doenças”. 

A prefeita Luzia Vacarin lem-
bra que neste momento está sendo 
realizada a fase inicial do projeto. 
“Vamos nos reunir com a equipe 
multidisciplinar da SMSC para 
analisar os dados preliminares, mas 
a expectativa do projeto é muito 
boa”, destaca. 

Equipe recebeu orientações para o trabalho no município
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“Educação em Ciências da 
Saúde”, é assim que o psicólogo 
e presidente da Sociedade Mul-
tiprofissional em Saúde Coleti-
va de Cunha Porã (SMSC-CP), 
Ricardo Marcelo Sachser, resu-
me quando questionado sobre 
a importância da realização de 
atividades científicas na micror-
região. 

“Estamos cientes de que esse 
processo de formação continu-
ada é imprescindível para o de-
sempenho profissional e pessoal, 
em qualquer função ou organi-
zação, especialmente em institui-
ções de saúde-educação”, relata o 
presidente. 

Sob esta perspectiva, no 
sábado (17) a partir das 8h 
na Associação dos Servidores 
Públicos de Cunha Porã 
(ASCUP), ocorrerá o 1º 
Simpósio Multidisciplinar 

de Saúde Coletiva do Oeste 
Catarinense e a 1ª Jornada 
de Estudos Integrados em 
Neurociências de Cunha Porã 
que abordará os seguintes 
eixos temáticos: Planejamento 
Estratégico em Gestão de Saúde; 
O Futuro das Neurociências; 
O Papel da Neuropsicologia na 
Educação em Ciências; Interface 
Saúde-Doença – Fundamentos 
de Epidemiologia e Toxicologia. 

De acordo com o vice-pre-
sidente e diretor executivo da 
SMSC-CP, Joelmir Anselmini, 
“as divulgações alcançaram de-
zenove municípios e o evento 
contará com a participação de 
congressistas de diferentes loca-
lidades da nossa região, incluin-
do acadêmicos e professores de 
universidades vizinhas, além de 
agentes de saúde, gestores mu-
nicipais e demais interessados na 

área da saúde e educação com 
ênfase nas neurociências”. 

Entre os conferencistas, além 
de Ricardo Sachser, pós-graduan-
do em Neuropsicologia Clínica; 
estão os médicos Edwing Wilson, 
mestre em Saúde Coletiva e Gri-
mário Nobre de Oliveira, mestre 
em Ciências Militares, ex-assessor 
de Saúde do Exército Brasileiro. 

O investimento para quem 
tem interesse em participar do 
simpósio é de R$ 120,00 para 
profissionais graduados e R$ 
80,00 para acadêmicos mediante 
apresentação de carteira estudan-
til, estes valores são para quem 
efetuar a inscrição até sexta-feira 
(16). Para quem se inscrever no 
dia o valor é de R$ 150,00 para 
profissionais graduados e R$ 
120,00 para acadêmicos, porém 
as vagas disponibilizadas são limi-
tadas, totalizando 300 vagas.

Simpósio sobre saúde será realizado em 
Cunha Porã

Atividade será certificada pelo Centro de Excelência em Gestão Pública, 
instituição de pós-graduação localizada em São Carlos Na última semana foram inicia-

das, em Cunha Porã, as atividades 
do grupo de adolescentes “Adoles-
cer Saudável” junto aos programas 
sociais oferecidos pela Assistência 
Social do município.

O projeto atende o público 
infanto-juvenil na faixa de 10 a 14 
anos, proporcionando atividades lú-
dicas e interdisciplinares vinculadas 
a realidade vivenciada pelos jovens. 
“Aborda assuntos tais como identi-
dade, diversidade, família, bullying, 
drogas, sexualidade, entre outros 
temas de extrema importância para 

o conhecimento dos adolescentes 
e todas as consequências que um 
comportamento inadequado po-
dem resultar quando não se tem 
conhecimento ou se é influenciado 
por más companhias, levando a po-
sicionamentos que trazem prejuízos 
futuros”, destacam a equipe de As-
sistência Social.

Os encontros são realizados 
semanalmente às terças-feiras, no 
contra turno escolar no período 
matutino, das 8h às 10h30, e no pe-
ríodo vespertino, das 14h às 16h30 
em frente à Escola Tiradentes. 

Grupo Adolescer Saudável retoma 
atividades
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Primeira turma do Jovem Aprendiz 
inicia atividades

Ainda há vagas para as empresas que desejem contratar os estudantes

A abertura oficial do progra-
ma Jovem Aprendiz foi realizada 
na terça-feira (06), no auditório 
da EEB Nossa Senhora da Sale-
te, com a presença de autorida-
des, profissionais do Programa 
de Atenção à Criança e ao Ado-
lescente Dependente Químico 
(Pacadeq), Senac, Aurora Ali-
mentos, representantes das Co-
operativas do Sistema Nacional 
de Aprendizagem do Coopera-
tivismo (Sescoop), empresários, 
pais e jovens aprendizes. 

As aulas iniciaram já na quar-
ta-feira (07) no espaço físico ce-
dido temporariamente pela Se-
cretaria de Assistência Social nas 
salas do Programa de Erradica-
ção do Trabalho Infantil (Peti). 
A partir da próxima semana os 
alunos serão transferidos para 
um espaço mais adequado que 
está sendo providenciado pela 
equipe desenvolvedora do pro-
jeto, em parceria com a Admi-
nistração. 

O projeto está sendo de-
senvolvido no município por 
iniciativa do Pacadeq e do Ro-
tary Club em parceria com o 
Ministério Público, Prefeitura 
e CDL/Associação Empresarial 

 Alunos já recebem orientações teóricas

de Maravilha. Ao participar do 
programa, os jovens são auto-
maticamente contratados pelas 
empresas parceiras, CDL/As-
sociação Empresarial, Aurora, 
Sicoob Credial, Cooperativa 
Regional Auriverde, Erva Da-
ninha, Agência D, Reafrio, Oli-
veira Materiais de Construção, 
Kasa Empreendimentos Imobi-
liários, Real Alimentos e Rudély 
Confecções.

Os jovens irão trabalhar nove 
horas semanais nas empresas e 
frequentar as aulas teóricas do 
Senac duas manhãs por semana, 
além de estarem matriculados 
no ensino regular no período 
vespertino. 

Ao se pronunciar em nome 
dos empresários, o proprietário 
da Erva Daninha, Amarildo Es-
tefano, comentou da importân-
cia das empresas participarem 
do programa e da responsabi-
lidade dos jovens ao entrar no 
mercado de trabalho e aprovei-
tar uma oportunidade única de 
profissionalização.

O programa atende, nesta 
primeira etapa, 35 jovens dos 
quais 29 já tem a sua vaga de 
trabalho, faltando ainda à colo-
cação de seis jovens. Para as em-
presas que tem interesse em con-
tratar os alunos é só entrar em 
contato com a equipe do Paca-
deq pelo fone (49) 9991-3212. 
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Espetáculos de Páscoa já iniciaram na Casa do Coelho
A Secretaria da Educação por meio do 

grupo de contação de histórias está se prepa-
rando para as apresentações dos espetáculos 
e oficinas de Páscoa, que serão realizados na 
casa temática de contação de histórias.

As apresentações serão realizadas para as 
turmas do maternal II e III, prés e 1ª séries das 
escolas da rede municipal, estadual e particu-
lares. Ao todo são 91 turmas e mais os alunos 
da Apae Marisol. 

O objetivo é reunir as crianças para resga-
tar a história da Páscoa e também a cultura de 
antigamente. 

Os espetáculos são com a contação de his-
tória resgatando a primeira Páscoa, apresenta-
ção de poesias, cantos relacionados ao tema e 
histórias lúdicas. Após, as crianças participam 
da oficina com a decoração e a embalagem de 
bolachas de chocolate em forma de ovo de 
Páscoa, que poderão ser levadas para casa.

O espaço já está aberto para visitantes, 
com espetáculos às 8h e às 9h30 e a tarde às 
13h30 e às 15h. O grupo também fará apre-
sentações nas turmas de berçário, maternal e 
no hospital. Casa decorada recebe crianças e visitantes

Maravilha conta com uma 
academia de artes marciais. A 
escola inicia suas aulas no dia 
12 de março e está situada na 
Rua José de Anchieta, 140, pró-
ximo ao NEP. A academia ofe-
rece diversas modalidades mar-
ciais para ambos os sexos, sendo 
boxe, defesa pessoal de rua, ka-

ratê, muaythai, taekwondo e 
esportes radicais. Para crianças 
até 12 anos tem inscrição gra-
tuita através do projeto social 
Criança na Escola, que é man-
tido por empresas e escolas de 
Maravilha. Mais informações 
ligue (49) 8815 9626 com Ro-
berto. 

Escola de Artes Marciais Arena 
inicia atividades

Perimetrais: CDL/Associação 
Empresarial e Administração 
definiram estratégias

Na tarde de terça-feira (06), os 
diretores da CDL/Associação Em-
presarial de Maravilha, membros 
da Comissão de Frente Parlamen-
tar, se reuniram com o prefeito 
Orli Berger e o vice-prefeito Al-
docir Seiffert. O objetivo do en-
contro foi definir ações conjuntas 
para pressionar o Governo Federal 
a iniciar o projeto das perimetrais 
em Maravilha.

O vice-prefeito, que participou 
de audiência com o Departamen-
to Nacional de Infraestrutura e 
Transportes (DNIT) no mês de 
fevereiro, mostrou uma cópia do 
projeto e comentou que ele está 
tramitando no departamento e 
que será necessária mobilização 
política para agilizar sua aprova-
ção.

O presidente da entidade, Jo-
nas Dall’Agnol, ressaltou que os 
empresários continuarão empe-
nhados para reivindicar a concreti-
zação do projeto, aliados às forças 
políticas, tendo em vista a impor-
tância das perimetrais para o de-
senvolvimento de todo município.

Audiência com ministro 
Representando mais de 350 

empresas associadas à entidade, 
o vice-presidente da CDL/Asso-
ciação Empresarial de Maravilha, 
Jeovany Folle, acompanhou a co-

mitiva de lideranças do Oeste ca-
tarinense em audiência realizada 
terça-feira (06), em Brasília, com 
o ministro dos Transportes, Paulo 
Sérgio Oliveira Passos. 

Além das reivindicações apon-
tadas pela comitiva, para melhorar 
as rodovias em toda região, as lide-
ranças maravilhenses reforçaram o 
pedido para a construção das vias 
perimetrais no município e o mi-
nistro se comprometeu em agilizar 
o início da obra junto ao DNIT. 
O projeto prevê a obra no trecho 
compreendido entre a entrada do 
CTG Juca Ruivo e o trevo secun-
dário de Maravilha, na BR 282.

Conforme o vice-presidente 
Jeovany Folle, a audiência foi bas-
tante positiva e mostrou a preocu-
pação das lideranças regionais com 
a causa. “O ministro demonstrou 
estar interado com os projetos das 
BRs e ciente da necessidade das 
perimetrais em Maravilha, pois o 
projeto já é conhecido e reivindi-
cado há algum tempo”, comenta.

O próximo passo, segundo ele, 
é uma reunião com o superinten-
dente do DNIT em Florianópolis, 
João José dos Santos. “Precisamos 
garantir que, dos R$ 121 milhões 
repassados para obras em todo o 
Estado, sejam destinados os re-
cursos necessários ao projeto das 
perimetrais”, afirma o empresário.

Os dirigentes da CDL/Associação Empresarial colocaram que a força política 
pode resultar na agilização da liberação do projeto para o início das obras
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Modelo

Bom Jesus do Oeste Bom Jesus do Oeste

Prefeito acompanha obras da equipe do DMER
O prefeito em exercício de 

Modelo, Servino Albani, es-
teve durante a semana acom-
panhando as obras realizadas 
pela equipe do Departamento 
Municipal de Estradas e Ro-
dagens (DMER) desenvolvi-
das pelo município.

A maior ênfase dos tra-
balhos está na recuperação 
e alargamento da estrada na 
Linha Cedro, terraplanagens 
para aviários e salas de orde-
nha. Albani igualmente vem 
acompanhando os trabalhos 
realizados na limpeza e aber-
tura de fontes de água no in-
terior do município.

Segundo a secretária de 
Agricultura, Márcia Rüdiger, 
a situação da estiagem mais 
uma vez está em constante 
agravamento. “O município 
agora está dando prioridade 
aos serviços de abertura de 
fontes de água com a draga 
hidráulica, limpeza de fon-
tes com a retroescavadeira e 

o transporte de água que está 
sendo efetuado com o cami-
nhão caçamba onde está ins-
talado o kit cedido pela De-
fesa Civil e SDR Maravilha”, 
explica a secretária, acrescen-
tando que as máquinas da Se-
cretaria de Agricultura estão 
somente na parte de serviços 

de silagem e água.
O prefeito destacou que os 

principais trabalhos realizados 
pelo DMER são aberturas de 
estradas para dar acesso aos 
aviários. “Estão sendo casca-
lhadas as estradas para que os 
agricultores sejam mais bem 
atendidos”, explica.

 Prefeito Servino e diretor do DMER Roque Eberhardt

Lions Clube realiza homenagem 
ao Dia Internacional da Mulher

Na quarta-feira (07) o Lions 
Clube de Modelo realizou ho-
menagem às companheiras leões 
e domadoras pela passagem do 
Dia Internacional da Mulher. 

Após as definições dos assun-
tos e datas das próximas ativi-

dades beneficentes do Lions, na 
reunião mensal de trabalho, foi 
efetuada apresentação de audio-
visual e a entrega de flores pelos 
companheiros. Logo após foi 
servido café colonial para con-
fraternização de todos.

Companheiras do Lions Clube de Modelo 
receberam flores como homenagem
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87 pontos de água estão sendo instalados 
no município

A obra de implantação de 
sistema de abastecimento da 
rede de água potável da comuni-
dade da Linha Vista Alegre, em 
Bom Jesus do Oeste, está com 
70% dos serviços concluídos. A 
previsão é terminar em 30 dias.

Ao total serão instalados 87 
pontos de água no interior, que 
já estão em andamento. O in-
vestimento será custeado com 
recursos do Governo Estadual, 
Administração Municipal e em 
parceria com os moradores das 
comunidades.

A municipalidade tem como 
objetivo melhorar as condições 
de água potável para o consumo 
doméstico e em casos excepcio-
nais, de animais. Também para 
solucionar um dos maiores pro-
blemas existentes no município, 
que é a falta de água no período 
de estiagem, e trazer mais quali-
dade de vida aos moradores. 

 Segundo o prefeito Sergio 
Persch, “com a conclusão dessa 

Rede de água da Linha Vista Alegre está com 70% das obras concluídas

rede, toda a população bomje-
suense terá água potável dispo-

nível em suas residências e pro-
priedades”. 

Vigilância sanitária alerta a 
população sobre a dengue

A vigilância sanitária de 
Bom Jesus do Oeste vem aler-
tando a população da impor-
tância da participação ativa de 
todos os setores da sociedade 
para prevenção da dengue.

A fiscal da vigilância sani-
tária, Carmen Lenhard, enfa-
tiza que é importante lembrar 
que a melhor maneira para 
evitar a dengue é não deixar 
o mosquito se reproduzir. “O 
mosquito Aedes Aegypti se 
utiliza de todo o tipo de re-
cipiente que as pessoas costu-
mam usar nas atividades do 
dia a dia, como garrafas e em-

balagens descartáveis, latas, 
pneus, plásticos, entre outros. 
Estes recipientes ficam joga-
dos a céu aberto, nos quintais 
das casas, em terrenos baldios 
e mesmo em lixões, ocasio-
nando a reprodução do mos-
quito”, afirma.

É preciso que a população 
faça a sua parte, eliminando 
os possíveis criadouros, pois 
uma fêmea do mosquito pode 
botar até 80 ovos por dia. 
Para isso devemos impedir o 
acumulo de água parada nos 
locais aonde o mosquito pode 
vir a colocar os ovos. 

Fiscal da vigilância sanitária, Carmen Lenhard
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Mariluci Pimel e Stela Caroline De-
bastiani passaram 29 dias no exterior, sa-
íram de Maravilha no dia 14 de janeiro 
e retornaram de Londres no dia 11 de 
fevereiro.

Mariluci, 23 anos, é graduada em Co-
mércio Exterior; e Stela, também 23 anos 
é graduada em Administração de Empre-
sas. A viagem foi uma decisão por conta 
própria. Buscaram agências de intercâm-
bio, pesquisaram orçamentos de países, 
cidades e escolas.

Tinham como objetivo principal o 
aprimoramento da língua inglesa, pois 
cursam inglês e o intercâmbio contribui-
ria para o aprendizado, tanto na escrita, 
leitura, fala e, principalmente na audição. 
O segundo propósito era obter experiên-
cia e conhecer a cultura e os costumes de 
outro país. 

“A experiência que obtivemos foi ma-
ravilhosa. Londres é uma cidade total-
mente turística, então tudo chama muito 
a atenção por ser diferente: as pessoas, os 
costumes, a arquitetura dos prédios, das 
casas, tudo é muito lindo. Além de fazer 
muitas amizades com pessoas de diferen-
tes países”, salientam Mariluci e Stela.

O intercâmbio foi na busca de uma 
nova experiência, além de aprimorar a se-
gunda língua, sentindo como é viver com 
pessoas que falam somente o inglês. “A 
nossa satisfação foi maior que a espera-
da, conseguimos aprender muitas coisas, 
principalmente as diferenças sociais e 
econômicas entre o Brasil e a Inglaterra. 
O que nos ajudou muito foi morar com 
dois chineses e um brasileiro, isso acabou 
auxiliando na prática do idioma”.

O dia a dia
Elas ressaltam que moravam em uma 

casa de família, com um casal de senho-
res. “Tínhamos liberdade de sair e che-
gar a hora que quiséssemos. Para ir até 
a escola, era necessário pegar um ônibus 
até a estação e pegar o metrô, sendo que 
demorava cerca de uma hora para chegar. 
O aproveitamento de segunda a sexta-
feira era pouco, devido os horários das 
nossas aulas, o que fazíamos, durante a 
semana, era pegar o ônibus em alguma 
estação diferente e seguir até a Picadilly 
Circus (onde estudávamos) para conhecer 
os bairros”.

De acordo com elas, após a aula vi-
sitavam algumas estações diferentes ou 
retornavam para casa, pois a diferença de 
horário do Brasil para Londres é de duas 
horas, então escurecia cedo. “O aprovei-
tamento maior era no final de semana, 
pois como não havia aula, tínhamos o 
dia livre para conhecer lugares famosos, 
como a London Eye, Big Ben, Buckin-
ghan Palace, onde vimos a troca da guar-
da, entre outros”.

Diferenças
Para elas, Londres é uma cidade mui-

to culta, com vários teatros e musicais 
de todos os gêneros e estilos. “As pesso-
as lêem muito, seja nos cafés, no metrô, 
sempre havia alguém lendo. Lá também 
era normal entregar jornais quando as 
pessoas iam pegar o metrô, lá chamado 
de Underground. Outro fato que chamou 
a atenção foram os eletrônicos que tem 
um custo muito menor dos vendidos no 
Brasil, sem contar que os lançamentos 
chegam antes para eles e depois de um 
longo tempo para nós. As pessoas estão 
sempre conectadas, em todos os lugares e 
todas as pessoas têm acesso ao lançamen-
to da Apple: IPhone 4s”.

O que chamou a atenção de Mariluci 
e Stela foi também o comportamento das 
pessoas, sendo muito educadas e sempre 
prestativas, dispostas a prestar ajuda ou 
alguma informação a quem necessitasse. 
“A arquitetura dos lugares também me-
rece destaque, tudo muito 
detalhado, cada um dos dese-
nhos esculpidos nos prédios. 
Com relação à alimentação, 
experimentamos o prato típi-
co de Londres: Fish and Chips 
(Peixe e Batata), muito servi-
do nos pubs e restaurantes da 
cidade. Já o clima, sabíamos 
que iríamos chegar no inver-
no, mas deu para sobreviver, 
o frio é parecido com o nos-
so, a temperatura mais baixa 
que pegamos foi de -6ºC e 
conseguimos ver neve, no 
penúltimo final de semana 
antes da nossa volta. É muito 
lindo”, lembram.

As jovens tiveram a opor-
tunidade de conhecer, Ma-
dame Tussauds (Museu de 
Cera), London Eye, Big Ben, 
Green Park, St James Park, 
Buckinghan Palace (Palácio 
da Rainha), Sea Life London 

Aquarium (Aquário de Londres – maior 
aquário em espécie), Camden Town (onde 
Amy Winehouse morava), Abbey Road 
(onde The Beatles atravessaram a faixa de 
pedestres), Notthing Hill, Hyde Park que 
é um dos maiores parques de Londres.

29 dias em Londres
Jovens realizaram intercâmbio para aprimorar 
a língua inglesa e buscar uma nova experiência

Mariluci e Stela no Museu de Cera com The Beatles Mariluci e Stela em Londres

Hyde Park no dia em que nevou

Arquivo pessoal
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PASSATEMPO

Maruschka vai ao Covil do Ba-
gre falar com Ana Girafa. Vicente 
pede a Juliana e Raul que investi-
guem Henrique. Olavo ataca Hélio. 
Claudia fica enciumada ao sabe da 
visita de Juliana a Vicente. Brigitte 
avisa Agenor que tem um amigo in-
teressado em investir na confecção. 
Raíssa recebe uma foto de Damiana 
dando dinheiro para Raimundinha 
e mostra para o pai. Íntima vai à 
casa de Eveva falar com Orlandinho 
e é expulsa por Bob. Damiana mente 
para Felizardo e consegue o apoio do 
irmão que se volta contra Locanda e 
Raíssa. Iara se desespera com a perse-
guição dos seus parentes mortos. 

René luta com Tereza Cristina e 
acaba se ferindo. Griselda vê René 
baleado e o leva para sua casa. Crô 
dispensa o convite de Celeste para 
jantar e Baltazar o critica. Danielle 
não aceita que Enzo lhe dê dinhei-
ro. Esther pensa em Paulo. Tereza 
Cristina tenta explicar para Álvaro 
como baleou René. Íris e Alice se 
escondem no quarto de Patrícia. 
Álvaro orienta Tereza Cristina a se 
afastar de sua casa por uns tempos. 
Guaracy chega no momento em que 
Griselda afirma que René não quer 
acusar a ex-mulher por ainda se pre-
ocupar com ela. Fábio fica arrasado 
ao saber da doença de sua mãe. 

Tobias explica para Pedro o que 
sabe sobre Carlos. Valéria fala para 
Carmem que não obrigará Carlos a se 
casar com ela. Pedro vai com Tobias 
para Vila dos Milagres. Clara fala para 
Verbena sobre Lexor. Gabriel não con-
segue se convencer de que Clara possui 
um dom especial. Tobias avisa a Pedro 
que Carlos não pode saber do motivo 
de sua ida à Vila dos Milagres. Valé-
ria tira satisfações com Carlos depois 
de encontrar o desenho que ele fez de 
Elisa. Fernando e Dimas pensam em 
desapropriar o Edifício São Jorge assim 
que Verbena falecer. Laís pede para Te-
reza convencer Marlene a tirá-la do cas-
tigo. Jáqui fica enciumada ao ver Kléber 
pesquisando sobre búfalos na internet. 

HORIZONTAIS:
1 – Edifício para habitação. 2- Qualquer animal feroz e carniceiro. 3- Juntar coisas 
diferentes. 4- Satélite natural da terra. Aromatizar. 5- Voltará. Argola. 6 – Oferecer. 
Grande massa de água salgada. 7- A pessoa ou coisa masculina que se fala. Aumenta 
a velocidade. 8- Despejado. Tomba. 9 – Avenida (abrev.). Colóquio entre duas ou 
mais pessoas. 10- Produzir som. Mulher celibatária. Cento e um em numeração 
romana. 11- Comichão. Curso de água natural. 

VERTICAIS:
1 – Preposição que indica companhia. Escuridão completa. 2- Lugar de refúgio. 
Limpou, banhado em líquido. 3 – Grande diminuição ou perda completa da au-
dição. Atmosfera. 4- Capital do Cazaquistão. Medida agrária de alguns países. 5 
– A minha pessoa. 6- Narração breve, fictícia, falada ou escrita. 7- Fio metálico. 
Observei. 8- Africano. 9- Preposição que designa posse. Governar. 10 – Enfeitar. 
Possibilidade de correr perigo. 11- Claridade do nascer do sol. Gritos aflitivos. 

Solução do dia 07-03-12:
AA – ABELHINHA – AMOR – AS – BI - CNN – COMUNISTA – COSCORÕES 
– EIS – EL – EP – ER – ET – ETIQUETA – FASE – FOTOGRAFIA – GRUA – IA 
– IR – ISSO – LÁ – LAR – LAVATÓRIO – LO – ME – MN – NA – NERO – NÓ – 
OH – ORO – OSCULAR – PANDA – PERU – QUERENA – RALI – RELA – RIO 
– RUH – SIC – SIM – TAIFA – TÁXI – TEJO – XL.

Ingredientes

Massa
7 ovos
7 colheres (sopa) de chocolate em pó
7 colheres (sopa) de açúcar
3 colheres (sopa) de farinha de trigo1 colher 
(sopa) de margarina
1 copo (tipo americano) de leite
1 pacote coco ralado
1 colher (sopa rasa) de fermento em pó

Calda
1 lata de leite condensado
1 1/2 medida da lata de leite
1 colher (sopa) margarina

Brigadeiro
1 caixinha de creme de leite (200 ml)
1 colher (sopa) de margarina
6 colheres (sopa) de chocolate em pó
2 colheres (sopa) de açúcar

Modo de preparo 

Massa
1º - Bater todos os ingredientes no liquidi-
ficador.
2º - Colocar em assadeira untada.
3º - Levar ao forno pré-aquecido por 40 mi-
nutos.

Calda
1º - Colocar todos os ingredientes em uma 
panela, levar ao fogo e deixar ferver.
2º - Quando a massa estiver assada, retirar 
do forno e despejar a calda por cima da mas-
sa. Reserve.

Brigadeiro
1º - Levar todos os ingredientes ao fogo mé-
dio até engrossar.
2º - Colocar em cima do bolo. Esperar es-
friar e levar à geladeira.

Bolo Cremoso 
de Chocolate
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Religião e você!
Igreja Católica

Guilherme 
Vinicius

O casal de 
dindos Va-
nilda e Dil-
vo, ou pai e 
mãe como 
os chama, 
querem ho-
m e n a g e a r 

o pequeno Guilherme pelos seus 
cinco aninhos comemorados hoje 
(10). Pedimos a Deus neste seu 
dia tão especial, que ele lhe aben-
çoe e proteja por todos os dias de 
sua vida, e lhe dê muita saúde. 
Um beijo carinhoso nesse seu ros-
tinho de anjo. Feliz Aniversário!

Cris 
Roversi!

F e l i z 
aniversário, 
que a sorte 
cruze seus 
c a m i n h o s 
e que todas 
as chances 

e oportunidades de fazer de você 
uma pessoa vitoriosa possam lhe 
acompanhar sempre. Parabéns e 
muitos anos de vida, porque você 
merece. Felicidades. Homenagem 
de suas amigas pelo aniversário que 
será comemorado dia 14. Sucesso. 

Vito 
Domingos 
Bonamigo

Comemora 
dia 14 mais 
uma etapa 
em sua vida. 
Neste dia 
tão especial, 
gostaríamos 

simplesmente de expressar todo o 
carinho que sentimos por você, e 
desejar que toda a sua vida seja re-
pleta de felicidade. Que Deus lhe 
conceda saúde, sucesso e força. Seja 
muito feliz todos os dias de sua vida. 
Parabéns. Homenagem de toda fa-
mília.

Débora!
Você merece 
muitos abra-
ços e home-
nagens. Que 
Deus ilu-
mine ainda 
mais seu ca-
minho, para 
que possa 

conquistar todos os seus sonhos. 
Que a alegria envolva você e encha 
o seu coração e que essa alegria per-
maneça o ano inteiro realizando a 
cada dia os seus melhores desejos. 
Parabéns pelo aniversário comemo-
rado ontem (09). Homenagem de 
toda equipe do Jornal O Líder. 

Sandra!
Esperamos 
que você 
c o n t i n u e 
sempre as-
sim alegre, 
amiga, es-
pontânea . 
Pois ter ami-
gos como 

você é o que torna nossa vida mais 
feliz. Que você realize seus proje-
tos e planos de vida com sucesso 
como tem feito até o momento. 
Parabéns, sucesso e feliz aniver-
sário comemorado no último dia 
08. Homenagem de suas amigas 
Jana, Vanessa, Andressa e Bruna.

Joaquim está indo viajar com a Maria, quando um 
guarda faz sinal para eles pararem no acostamento.

- Ai, Jisuis! - exclama Joaquim. - Tô ferrado!
Nisto, o guarda se aproxima, debruça-se sobre a janela 

e diz:
- Eu só gostaria de avisar que depois do túnel caiu uma 

barreira e a estrada está muito perigosa. Por favor, dirija 
com cuidado!

E o portuga:
- Ai seu guarda, que alívio! Eu pensei que o senhor ia 

me multar, pois a minha carteira está vencida, esqueci os 
documentos do carro, o extintor está descarregado...

Ao ouvir tamanha heresia, a Maria veio em seu socorro:
- Ó seu guarda, não liga pra ele não, este gajo está com-

pletamente bêbado!

Em um congresso de mulheres estava sendo discutido 
quais eram as mais inteligentes: as morenas, as ruivas ou as 
loiras. Uma morena subiu ao palanque e disse:

Nós, morenas, fomos as primeiras mulheres a fabricar 
um computador!

Todas as morenas aplaudiram. Então foi a vez da ruiva:
Nós, ruivas, fomos as primeiras mulheres a ir para a lua!
A minoria ruiva aplaudiu. Até que uma loira subiu ao 

palanque.
Nós, as loiras, ainda não fizemos grande coisa, mas já 

temos um projeto de sermos as primeiras mulheres a ir até 
o sol!

As mulheres caem na gargalhada e uma morena grita:
Se vocês foram até o sol, vão morrer esturricadas, suas 

antas!
A loira chega bem perto do microfone e se explica:
Alôouuuuu! Mas nós vamos de noiteeee!

CELEBRAÇÕES: Neste sábado dia 10 de março às 19h celebração na matriz e no 
Bairro Progresso. Domingo dia 11 de março às 9h celebração na igreja matriz e na comu-
nidade de São Miguel da Boa Vista.

VIA-SACRAS: Todas às sextas-feiras: de manhã às 7h. À noite às 19h. Na igreja ma-
triz.

CURSO DE NOIVOS: Neste sábado e domingo dia 10 e 11 de março no centro de 
formação da matriz. Início às 13h30. Os interessados deverão fazer a inscrição na secre-
taria da paróquia.

PREPARAÇÃO PARA O BATISMO: Dia 17 de março às 14h na matriz e dia 20 de 
março às 19h30 na Capela do Bairro Floresta.

RETIRO: Convidamos todos os ministros e ministras da paróquia para participar do 
retiro no dia 17 de março com início às 8h30. Na comunidade do Bairro Floresta, o pre-
gador será o Pe. Domingos Dias da Diocese de Chapecó. Pedimos a participação de todos.

PARA REFLETIR: Alguns dias antes da Páscoa dos judeus, Jesus foi até a cidade de 
Jerusalém. No pátio do Templo encontrou pessoas vendendo bois, ovelhas e pombas; e 
viu também os que, sentados às suas mesas, trocavam dinheiro para o povo. Então ele fez 
um chicote de cordas e expulsou toda aquela gente dali e também as ovelhas e os bois. 
Virou as mesas dos que trocavam dinheiro, e as moedas se espalharam pelo chão. E disse 
aos que vendiam pombas: Tirem tudo isto daqui! Parem de fazer da casa do meu Pai um 
mercado! Então os discípulos dele lembraram das palavras das Escrituras Sagradas que 
dizem: “O meu amor pela tua casa, ó Deus, queima dentro de mim como fogo.”Aí os 
líderes judeus perguntaram: Que milagre você pode fazer para nos provar que tem au-
toridade para fazer isso? Jesus respondeu: Derrubem este Templo, e eu o construirei de 
novo em três dias! Eles disseram: A construção deste Templo levou quarenta e seis anos, 
e você diz que vai construí-lo de novo em três dias? Porém o templo do qual Jesus estava 
falando era o seu próprio corpo. Quando Jesus foi ressuscitado, os seus discípulos lem-
braram que ele tinha dito isso e então creram nas Escrituras Sagradas e nas palavras dele. 
O templo deve nos levar à reflexão sobre a realidade da morada de Deus entre os homens 
e a importância dessa morada. É claro que reconhecemos a presença de Deus nos nossos 
templos e sempre nos encontramos com ele, seja na visita ao Santíssimo Sacramento ou 
na participação nas diversas celebrações litúrgicas. Mas também devemos nos lembrar que 
o verdadeiro templo de Deus é aquele formado de pedras vivas e que tem como alicerce o 
próprio Jesus. Portanto, de nada adiante para nós uma religião que valoriza a presença de 
Deus nos templos materiais construídos por mãos humanas, construção essa muitas vezes 
marcadas pelo pecado e pela iniquidade, e não valorizarmos os verdadeiros templos, ou 
seja, os nossos irmãos e irmãs.
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Kelinha!
Bom mesmo é ir à luta com determinação, 

abraçar a vida com paixão, perder com classe e 
vencer com ousadia, porque o mundo perten-
ce a quem se atreve e a vida é muito para ser 
insignificante.

Parabéns pela formatura em Educação 
Física no último sábado (03). Com carinho 
e amor dos pais Neide e Moacir, namorado 
Gian, dindos, primos, compadres e amigos! 

Mariana...
Chegou o grande dia! O dia da realização 

do teu sonho! Nós sabemos o quanto batalhas-
tes para chegar até aqui: quanto estudo, quan-
ta angústia na apresentação do TCC, quanto 
estudar para as provas da OAB...

Mas, você conseguiu e nós te admiramos 
cada vez mais por esta conquista. Queríamos 
ter hoje a “sabedoria dos anjos e dos homens” 
para revelar o quanto amamos e torcemos por 
você!

Parabéns pela formatura do Curso de Di-
reito da UNOESC - Pinhalzinho. Homena-
gem do esposo Delvir e familiares.

Na quarta-feira (08) a 
Secretaria Municipal de 
Educação de Tigrinhos, 
juntamente com os alunos, 
realizaram homenagem para 
as professoras e demais fun-
cionárias da educação. Cada 
mulher foi presenteada com 
um botão de rosa acompa-
nhado de um cartão.

“Ser mulher é acima de tudo um estado de es-
pírito, uma dádiva, é ter dentro de si um tesouro 
escondido e ainda assim dividi-lo com o mundo”. 
Feliz Dia Internacional da Mulher. Uma homena-
gem da equipe de Saúde de Tigrinhos.

Susana! 
Se formar é realizar um sonho, é saber que a par-

tir de agora tudo será diferente. Todo o sofrimento, 
o desespero nos dias de prova, as dificuldades e a 
agonia do TCC já foram e agora só restam comemo-
rações. Saiba que a partir de agora uma nova etapa 
dá as caras em sua vida e cabe a você definir como 
ela será seguida. A formatura é uma alegria que não 
tem preço, uma emoção que lhe dará um friozinho 
na barriga, mas que será maravilhosa. Parabéns pela 
formatura em Direito pela Unoesc PZO e que seu 
caminho a leve para todo sucesso que você merece. 
Que o dia 10 não seja especial somente pela forma-
tura, pois aliás é seu aniversário. Parabéns e tudo de 
bom para você. Que seu dia seja muito maravilhoso. 
Homenagem das amigas Carla e Cleusa. 

Luiz Carlos e Sandra Capeli!
Amanhã (11) vocês comemoram um dia muito 

especial, daqueles que nunca se esquece, que nunca 
se apaga da memória, o aniversário de casamento. 
Muita dificuldade vocês enfrentaram na vida nesses 
23 anos. E neste dia bonito e alegre, que vocês es-
tão comemorando, queremos desejar tudo de mais 
excelente em suas vidas, muito sucesso, muitas feli-
cidades e que essa data continue eternamente, ama-
mos vocês. Do filho Douglas e nora Ana Paula.

Foto Zanotto  Metz Fotografias Arquivo pessoal

Arquivo pessoal

Prefeitura de Tigrinhos
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Cicira Gnadt!
Você é símbolo de amor e perseverança. 
É guerreira, amiga, emotiva, carinhosa, 
dedicada. Poderia escrever aqui milhares 
de adjetivos, mas eles todos se traduzem 
em uma só palavra: CICIRA. Parabéns 

pelo seu aniversário comemorado 
no último dia 08. Com muito amor, 

homenagem da sua família.

Marclei!!!
Que a alegria da formatura hoje, fique para sempre 

em você, para que a felicidade também contagie 
aqueles que da sua profissão se beneficiarem. Pessoas 

grandes são aquelas que lutam por ideais, e hoje 
nesta formatura você prova ser parte dessas pessoas. 

A sua conquista vai impulsionar outras buscas e 
abrir novos horizontes, sempre apontando para um 
futuro muito luminoso. Parabéns e muito sucesso! 
Por acreditar que este dia chegaria, você se esforçou 

e buscou a cada dia o seu sonho. Merecidamente 
venceu, e hoje os aplausos são todos para você! Os 

que você alcançou hoje é uma pequena parte do que 
você ainda pode conquistar com o seu talento, pois 
foi ele, a sua força de vontade e a persistência que 

trouxeram você até aqui. Esperamos que esta vitória 
seja o início de muitas outras conquistas.

Te amamos muito! Homenagem de toda família.

Lucila! 
Mãe... queremos agradecer a sua amizade, o seu 
apoio, a sua mão que nunca deixou de amparar 
nossos passos e nossas vidas. Cada dia que passa 

você se torna nosso melhor exemplo, a nossa maior 
referência de vida. Feliz aniversário! Que Deus possa 
recompensá-la por tudo. Por todos os dias que tem 

nos dedicado, a sua atenção e o seu apoio. 
Esse dia é todo seu. Parabéns por hoje (10), seu 
aniversário, e por todos os dias que uma mãe tão 

digna como você merece. Te amamos! Homenagem 
dos filhos Hiago Felipe e Natan Matheus Zanchet.

Leandro!
Que o seu aniversário seja repleto de 

realizações e que cada dia você saiba que 
nós te amamos muito. Temos um objetivo, 
temos uma família, que é a base para o que 
ainda iremos conquistar. Acredito que para 
quem confia e ama de verdade, não existem 

barreiras que não possam ser vencidas. 
Você é muito especial e desejamos que este 
dia 12, seu aniversário, tenha um milhão 
infinito de felicidades!!! Homenagem da 

esposa Carla e do filho Benjamin.

Jucilei!!!
O esforço e a dedicação que você 

demonstrou ao longo desses anos de 
faculdade agora são recompensados com a 
formatura. As pessoas especiais e dedicadas 

fazem por merecer momentos como 
este, e você com certeza é merecedora 

dessa conquista. Parabéns! Muito 
sucesso!! Homenagem dos seus amigos 
da Contamar que te parabenizam pela 
formatura em Direito na Unoesc PZO.

Arquivo pessoal

Arquivo pessoal

Arquivo pessoal

 Metz Fotografias

 Metz Fotografias
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Os 1218 acadêmicos que in-
gressaram neste ano nos cursos 
de graduação da Unoesc São 
Miguel do Oeste foram recep-
cionados com palestra e conver-
sa com os dirigentes. Os acadê-
micos terão ainda um momento 
cultural, um show com a banda 
Conteúdo S.A, com data ainda 
a ser definida.

A recepção aos calouros no 
Campus iniciou na semana pas-
sada. O calendário organizado 
pela vice-reitoria e pró-reitoria 
acadêmica teve como propósito 
dar as boas-vindas e apresentar a 
Unoesc aos novos alunos. 

Na ocasião, o vice-reitor 
de Campus, professor Vitor 
D’Agostini apresentou a Uno-
esc, explicou sobre os projetos 
de pesquisa e extensão da uni-
versidade e esclareceu sobre as 
bolsas de auxílio para aqueles 
acadêmicos que tem dificulda-
des financeiras, especialmente as 
do Artigo 170.

A pró-reitora acadêmica, pro-

fessora Marilene Stertz, destacou 
a responsabilidade da instituição 
na formação acadêmica. Incen-
tivou os alunos a aproveitarem 
bastante os estudos e os espaços 
físicos da instituição. “Pretende-
mos que todos sejam valorizados 
para que possam orgulhar-se por 
ter escolhido a Unoesc, a univer-
sidade que vai contribuir muito 
com a formação e desenvolvi-
mento de cada um”, reforça.

O Show 
Está sendo aguardado o 

momento cultural da Unoesc 
SMO para recepcionar os aca-
dêmicos novos e os veteranos. 
O show com a banda Conteúdo 
S.A. será realizado na Concha 
Acústica do campus. Com esta 
promoção o campus pretende 
proporcionar envolvimento e 
descontração para que todos se 
sintam acolhidos.

Calouros da Unoesc foram 
recepcionados com palestras

Acadêmicos participaram de palestras onde foram 
apresentadas as estruturas da Unoesc 
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Aniversariantes da semana: 
10-03 Neusa Taffarel (Evidência Confecções); Adalto Ca-

mera (Casa Bella); Antonio Bertollo (Tabuleiro Esporte); Emi-
lio Rieger (Auto Mecânica Rieger); Luciana Cecon Kerkhoff 
(Super Kerkhoff); 11-03 Darquylla Raquiel Valandro (JJ Equi-
pamentos); Leandro Donati (Consiso); Luciana Zanotto (Ca-
bana Bis); Neusa Salete Carnette (Casa do Bom Preço); 12-03 
João Sebastião da Silva (Santa Clara Equipamentos); Leandro 
Roman (Steil Artefatos de Cimento); 13-03 Marilete Slys Ne-
res (Mercado União); 14-03 Juarez Willinghoefer (Mercadão 
do Calçado); Luciane Simonetti de Queiroz (Mundial Motos); 
15-03 Marli Fátima Wagner (Super Sertão Alimentos/Casa 
Marla); Pio Gênio Turatti (Escritório Gledson); 16-03 Igor 
Frank (Bela Casa Mármores e Granitos); Ricieri Naue Mocelin 
(Cia do CD); Iunes César Manica (Casas Marte); Vandrea Fi-
limberti (Microsys Sistemas).

09-03 Reunião festiva do Núcleo do Comércio de São Mi-
guel da Boa Vista, sexta-feira, às 19h30 no Esporte Clube Pal-
meiras.

10-03 Sábado Mais, com atendimento comercial das 8h às 
16h30 e intervalo facultativo para almoço.

12-03 Reunião do Núcleo dos Profissionais da Beleza, se-
gunda-feira, às 20h, no Centro de Beleza Murilo Duarte.

13-03 Reunião de diretoria, terça-feira, às 7h, na Kasa Em-
preendimentos.

13-03 Treinamento jurídico para empresários (gratuito), 
terça-feira, às 19h30, na CDL/Associação Empresarial. Instru-
tor: advogado João Paulo T. Siqueira e colaboradoras da enti-
dade. Tema: Procedimentos para registros e cancelamentos no 
SPC. Vagas limitadas, confirmações pelo telefone (49) 3664-
0414.

13-03 Reunião do Núcleo de Automecânicas, terça-feira, às 
20h, na Mecânica do Renato.

Curso Gestão de Salões de Beleza – Dia 19 de março, 
segunda-feira, das 8h às 17h30, na CDL/Associação Empre-
sarial, com o consultor empresarial Miguel Boaventura. Re-
alização do Núcleo dos Profissionais da Beleza e CDL/Asso-
ciação Empresarial, com patrocínio do Sicredi Alto Uruguai. 
Investimento: R$ 150 não associados e R$ 130 associados e 
nucleados. Mais informações e inscrições pelo telefone (49) 
3664-0414.

Associação Empresarial de Maravilha | Av. Araucária, 
399 – 3° andar – Centro

3664 0837 – 3664 0414 | www.aemaravilha.com.br

Desde novembro, por 
meio da Federação das 
Associações Empresariais de 
Santa Catarina (Facisc), a 
CDL/Associação Empresarial 
de Maravilha conta com um 
ponto de atendimento para 
comercializar certificados de 
e-CNPJ (pessoa jurídica), 
e-CPF (pessoa física) e NF-e 
(nota fiscal eletrônica), e 
agora está habilitada a oferecer 
os certificados aos inscritos 
na Ordem dos Advogados do 
Brasil (OAB).

A agente de registro Regi-
na Vogt informa que a compra 
do certificado e o agendamen-
to para a validação presencial 
devem ser feitos no site www.
acoab.com.br. O certificado 
tem validade de três anos e 
há três modelos à disposição: 
somente certificado, caso o 
advogado já possua cartão de 
identidade profissional com 
chip (R$ 120); certificado e 
leitora (R$ 240); e certificado 
em token (R$ 240).

Para fazer a validação pre-

Certificados digitais OAB agora também estão disponíveis 
na CDL/Associação Empresarial de Maravilha

sencial é obrigatória a apre-
sentação dos seguintes do-
cumentos, todos originais: 
cartão de identidade profis-
sional do advogado emitido 
pela OAB (com chip), ou RG 
e CPF ou CNH; e compro-
vante de residência ou domi-
cílio emitido no máximo a 
três meses da data da valida-
ção presencial.

 “Com a emissão do certi-
ficado em Maravilha, os advo-

gados daqui e de municípios 
próximos não terão mais a 
necessidade de se deslocar até 
Chapecó para adquirir o do-
cumento”, comenta Regina.

A agente atende na entida-
de de terça a sexta-feira. Na 
segunda-feira, o atendimento 
é prestado na Associação Co-
mercial e Industrial de São 
Miguel do Oeste (Acismo). 
Outras informações pelo tele-
fone (49) 3664-0414.

Certificados digitais OAB podem ser adquiridos em Maravilha
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Campanha de recuperação de crédito está sendo organizada
As Câmaras de Dirigentes Lojis-

tas (CDLs) integrantes do 3º Distri-
to da Federação das CDLs de Santa 
Catarina (FCDL/SC) se reuniram 
na terça-feira (06) em Iraceminha. 
Na ocasião as CDLs confirmaram 
promover a segunda edição da cam-
panha Recupere Seu Crédito, já de-
senvolvida em 2007. 

Com o objetivo de diminuir os 
índices de inadimplência na região, a Reunião distrital foi realizada em Iraceminha 
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A coordenadora do Programa 
Iniciação a Docência, articulação 
entre a Universidade do Oeste de 
Santa Catarina (Unoesc) e o Sis-
tema Público do Ensino - PIBID, 
Dilva Bertoldi Benvenutti, reuniu 
na última terça-feira (06), a su-
pervisora do Centro Educacional 
Mundo Infantil (CAIC), Elenir 
Becker, e as bolsistas Jaqueline 
de Souza, Maiara Marcon, Jessica 
Springer, Marta Peppen e Anelise 
Canzi, para elaborar o diagnóstico 
e os procedimentos do programa 
para o primeiro semestre de 2012.

O programa teve seu início no 
segundo semestre de 2010, en-
volvendo quatro escolas públicas 
do município de São Miguel do 
Oeste e Maravilha. As atividades 
de 2012 iniciaram em fevereiro 
juntamente com os demais pro-
fessores da rede municipal de en-
sino, permitindo o planejamento 

Programa PIBID teve reunião referente ao primeiro semestre 
de 2012

UNOPAR abriu duas turmas pela grande procura

Curso de Administração tem duas turmas na 
UNOPAR

Duas turmas do curso de Ad-
ministração iniciaram o 1º semes-
tre na quinta-feira (01) na IN-
FORMAR – polo da UNOPAR 
de Maravilha, cada turma tem seu 
tutor que são os profissionais Fer-
nando Gerhardt e Neuri Alves.

De acordo com o tutor, Fer-
nando Gerhardt, o curso é uma 
preparação para o mercado de tra-
balho. “Qualquer emprego que os 
acadêmicos terão, se caso não tive-
rem uma noção de Administração, 
é complicado. Hoje em dia, o mer-
cado é cada vez mais competitivo: 

busca profissionais qualificados e 
que estão aptos a exercer a função”, 
comenta.

Para ele, o ensino a distância é 
diferente do ensino presencial. “Os 
alunos comparecem uma vez por 
semana no polo para estudo com 
tele aulas ao vivo e os outros quatro 
dias devem estudar em casa. Neste 
sistema de ensino, 20% é repassado 
em telão e 80% é a busca do conhe-
cimento. E, este estudo é também 
cobrado nas provas. Se o aluno não 
estudar, é mais complicado”, salien-
ta Fernando.

Fotos: Assessoria de Imprensa da Informar/Unopar
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 Coordenadora reuniu as bolsistas e supervisora do CAIC para 
definir procedimentos do primeiro semestre do ano

campanha deverá ocorrer nos meses 
de maio e junho. Para o consumidor 
inadimplente entre os anos de 2007 
e 2011 serão criadas condições espe-
ciais permitindo que este renegocie 
sua dívida e recupere o crédito. 

A reunião foi coordenada pelo 
diretor distrital Jorge Diedrich e teve 
a presença da diretora de SPC/Sera-
sa da CDL/Associação Empresarial 
de Maravilha, Ana Paula Goelzer, e 

da secretária comercial da entidade, 
Rejane Nunes.

De acordo com Diedrich, nas 
próximas semanas a campanha será 
formatada dentro das normas legais 
e, em breve, serão repassadas mais 
informações aos empresários. 

Associados interessados em par-
ticipar podem entrar em contato 
com a CDL/Associação Empresarial 
pelo fone (49) 3664-0414. 

e a sintonia nos trabalhos pedagó-
gicos das escolas.

O programa contempla aca-
dêmicas do Curso de Pedagogia 
que recebem remuneração pela 
Coordenação de Aperfeiçoamen-
to de Pessoal de Nível Superior 
(Capes) que além de aprenderem 
com professores mais experientes, 
contribuem com conhecimentos 

obtidos na vida acadêmica, pos-
sibilitando o desenvolvimento do 
processo pedagógico e da pesqui-
sa.

Na próxima segunda-feira 
(12) a coordenadora estará no 
Centro Educacional Monteiro 
Lobato realizando o trabalho com 
o grupo envolvido neste progra-
ma.

Massoterapeutas participam de curso 
em Cascavel

Nos dias 25 e 26 de fevereiro as 
massoterapeutas Caroline Teston e 
Sirley Duarte da Clínica Interagir 
de Maravilha estiveram em Casca-
vel/PR em um curso de Cervicalgia, 
tendo como instrutor Carlos Ro-
dolfo Zanato Tureck. O curso abor-
dou, principalmente, temas relacio-
nados a torcicolo e dores musculares 
na região cervical e ombro.

Para as massoterapeutas, reali-
zar cursos é de grande importância, 
pois é necessário sempre buscar ino-
vação. “Este curso vem a acrescentar 
no nosso trabalho, pois muitas pes-
soas procuram por massagens para 
dor nessa região, assim podemos 
tratar da melhor maneira nossos 
interagentes sabendo o lugar certo 
onde mexer”, comenta Caroline. 

Dia Internacional da Mulher é comemorado com palestra 
“As pessoas estão emocional-

mente aposentadas, estão cami-
nhando sem sentido de vida. Estão 
cruzando pontes sem saber onde 
estão indo e a vida passa. Quem 
não está despertado para o aqui e 
agora não vai chegar a lugar ne-
nhum”, estas são palavras do pa-
lestrante motivacional Antônio Biz 
que trouxe para Maravilha na noite 
de quinta-feira (08), a palestra ‘O 
ser feminino num universo mas-
culino – uma visão terapêutica’ em 
homenagem às mulheres. A pales-
tra foi organizada pela Rede Femi-
nina de Combate ao Câncer de 
Maravilha em parceria com a Se-
cretaria de Saúde. O evento acon-
teceu na Câmara de Vereadores.

“O destaque desta palestra é 
um mergulho na alma da mulher, 
é uma grande reflexão sobre a sua 
vida, é uma grande parada, ques-
tionamento e resposta da seguinte 
pergunta: O que eu estou fazendo 
para ser feliz? Se eu tenho poten-

Grande número de mulheres participaram de palestra 
para o Dia Internacional da Mulher
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cialidades, se sou filha de Deus, se 
sou dotada de grandes valores por-
que isso está adormecido dentro de 
mim? O que falta é atitude, esta é 
a palavra chave”, descreve o pales-
trante.

Na visão do palestrante a mu-
lher representa “uma consciência 
do feminino que é essencial no 
equilíbrio do masculino, ou seja, a 
mulher precisa do homem e o ho-
mem da mulher”. 

A presidente da Rede Femini-
na de Combate ao Câncer, Maria 
Joana Divina, destacou que foram 
arrecadados, durante a palestra, 
alimentos não perecíveis que serão 
distribuídos para as pessoas caren-
tes do município. Sobre a palestra 
a presidente afirmou que foi rea-
lizada com o intuito de reunir as 
mulheres para confraternizar em 
comemoração ao dia da mulher, e 
que foi muito proveitosa.Profissionais participaram de curso de Cervicalgia
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No dia 31 de março, o 
Centro de Auxílio Codamaica 
de Maravilha estará realizan-
do um bazar com mercadorias 
apreendidas pela Receita Fede-
ral.

Os recursos arrecadados 
com o bazar serão para a ma-
nutenção das despesas da sede 

e das atividades rotineiras do 
Centro de Auxílio Codamaica.

O bazar será realizado na 
sede do grupo de idosos Lar de 
Convivência, a partir das 08h 
até às 18h sem fechar ao meio 
dia. Para fazer qualquer aquisi-
ção será necessária a apresenta-
ção do RG e CPF. 

Codamaica realiza bazarNeuto De Conto lança livro sobre a 
história do Plano Real

O ex-senador e atual dire-
tor de Operações do BRDE, 
Neuto De Conto, lançou nes-
ta quarta-feira (07), o livro O 
Milagre Real, de sua autoria, 
sobre a história do Plano Real. 
O evento foi realizado no audi-
tório da Unoesc em São Miguel 
do Oeste, sendo prestigiado por 
lideranças, políticos e estudantes 
locais.

Durante o lançamento, o 
político que já foi vereador em 
São Miguel do Oeste, deputa-
do estadual e federal e senador, 
ministrou uma palestra sobre o 
tema do livro. Ainda, De Conto 
promoveu uma sessão de autó-
grafos do seu segundo livro pu-
blicado.

A obra
Em 1993, na Câmara dos 

Deputados, De Conto foi o re-
lator da Medida Provisória que 
criou a Unidade Real de Valor. 
Nas páginas do livro, ele mostra 
por que o Plano Real deu certo.

A obra conta a história eco-
nômica e monetária do país des-
de sua independência, quando 
Portugal colocou na conta do 
Brasil a dívida que tinha com 
a Inglaterra. De Conto destaca 
que foi naquele período que teve 
início a dívida externa brasileira. 
“O Brasil já teve nove moedas 

Auditório da Unoesc ficou lotado durante a palestra de Neuto De Conto

Ke
li 

Fe
rn

an
de

s –
 Jo

rn
al

 O
 L

íd
er

Ex-senador autografou o 
livro O Milagre Real
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idiferentes, sendo que entre 1986 
e 1994 foram cinco”, lembra.

Outra passagem apresentada 
em O Milagre Real se dá no perí-
odo entre 1968 e 1998, quando 
o Brasil teve uma inflação acu-
mulada de 970 trilhões por cen-
to. Em 1990, a taxa de inflação 
alcançou 82% num único mês 
e em 1993 o índice ultrapassou 
2.700%. O cruzeiro real, últi-
ma moeda antes do real, durou 
334 dias e acumulou inflação de 
3.673%.

De Conto destaca que apesar 
da forte pressão contra a nova 
moeda, o Plano Real deu cer-
to e obteve conquistas, como o 
fim da inflação, a estabilização 
da economia e o crescimento de 
900 vezes do PIB brasileiro.

A diretoria da Associação de 
Pais e Professores (APP) do Centro 
Educacional Vereador Raimundo 
Veit está convidando os pais ou res-
ponsáveis pelos alunos, como tam-
bém professores e funcionários, 
para assembleia geral ordinária, a 
realizar-se no dia 24/03/2012.

A reunião será realizada nas 
dependências da escola, no Bairro 
Progresso. A primeira convocação 
será às 13h30 com a presença de 
50% mais um dos pais. A segun-
da e última convocação será às 14h 
com qualquer número de mem-
bros.

A assembleia tratará sobre: 
apresentação do corpo docente e 
funcionários da escola; prestação 
de contas; eleição da nova direto-
ria, apresentação de chapas com 
meia hora de antecedência e assun-
tos gerais de interesse da comuni-
dade escolar.

Maravilha
C.E. Raymundo Veit realiza assembleia da APP

Cartilhas sobre a água são entregues 
para conscientizar crianças

O Comitê de Gerenciamen-
to da Bacia do Rio das Antas e 
Bacias contíguas, que abrange 
33 municípios, elaboraram uma 
cartilha educativa para as crian-
ças, com o objetivo de orientar 
sobre o racionamento e a impor-
tância da água.

Conforme o conselheiro do 
comitê, Genuir Bassani, foram 
confeccionadas 30 mil carti-
lhas, onde foram entregues aos 
alunos de séries iniciais do En-
sino Fundamental  (1ª série ao 
5º ano) das escolas estaduais e 
municipais dos 33 municípios. 
“A cartilha é para ressaltar o Dia 

Internacional da Água, que será 
no próximo dia 22 de março e, 
tem como intuito creditar uma 
melhor atenção à preservação 
da água, podendo também ser 
utilizada em sala de aula, como 
material de apoio à educação 
ambiental”.  

Bassani também enfatiza que 
a cartilha contempla informa-
ções, desenhos para colorir e ati-
vidades educativas. “As entregas 
já foram feitas em quase todos 
os municípios. É bom conscien-
tizar as crianças para elas cobra-
rem o racionamento de água em 
casa”, diz. 

Entrega das cartilhas na maior escola da Regional de Maravilha, 
Escola de Educação Básica Nossa Senhora da Salete

A iniciativa é do Comitê de Gerenciamento da 
Bacia do Rio das Antas e Bacias contíguas
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O Departamento de Cultura 
de Maravilha realiza neste sába-
do (10), uma mateada cultural 
para comemorar a passagem do 
Dia Internacional da Mulher.

O encontro será a partir 
das 14h, na Praça Central Pa-
dre José Bunse, com a parceria 
da Secretaria da Saúde e Rede 

Feminina de Combate ao Cân-
cer. As apresentações artísticas 
e culturais serão com os grupos 
Wolkstanzgruppe Vunderbar, 
Per Tutti, CTG Juca Ruivo, 
apresentação dos cantores ma-
ravilhenses e do grupo Al Col-
petti. 

Conforme a diretora de Cul-

tura, Venice Baldissera, a home-
nagem é para as mulheres guer-
reiras que buscam cada dia mais 
o seu lugar na sociedade.

A diretora estende o convite 
a todos e destaca que é só trazer 
a cuia e a bomba de chimarrão 
que a erva e a água quente são 
por conta da Erva Mate Araçá.

Mateada em comemoração ao Dia Internacional da 
Mulher acontece hoje

SÁBADO 10 de março de 201232



50 anos de companheirismo
“As brigas foram o que mais incentivou a ficarmos 

tantos anos casados, porque depois das brigas vem a 
compreensão e com isso o perdão e a reconciliação, isso 
faz com que o nosso amor aumente”, ressaltam Antonio 
e Terezinha Breda.

50 anos de matrimônio, nos tempos de hoje, são 
poucos os casais que comemoram.

Mas, tudo começou na década de 50 e início da déca-
da de 60. Antonio Breda, filho de Egydio Angelo Breda 
e Rosita Piva Breda, nasceu em Joaçaba/SC em 1937. 
Terezinha Alice Troiano Breda, filha de Leopoldo Troia-
no e Celeste Alberti Troiano, nasceu em Tangará/SC, no 
ano de 1946. 

Antonio e Terezinha eram vizinhos de porta, em Pato 
Branco/PR e por esta proximidade, aos poucos foram se 
conhecendo melhor, até surgir daí uma grande paixão.

Não demorou para casarem, os dois uniram-se na 
Igreja Matriz de São Pedro em Pato Branco/PR, no dia 
26 de maio 1962. Da união nasceram três filhos, Alédio 

Antonio, Alexon Luiz e Alessandro Ivan.
Moraram em diversas cidades antes de se fixarem em 

Maravilha, primeiramente foram morar em Clevelândia/
PR, logo após em Ampére/PR, onde tiveram seu primei-
ro filho. Ficaram por pouco tempo e novamente muda-
ram para o norte do Paraná, para a cidade de Umuarama, 
onde tiveram o segundo filho. Em Umuarama, também 
não ficaram por muito tempo, e vieram morar em Ma-
ravilha em 1966.

Conforme o casal, a cidade era pequena e recém 
emancipada, local ideal para começar novamente. Aqui 
tiveram seu terceiro filho.

Em Maravilha o casal era conhecido por ser proprie-
tário do Bar do Breda, localizado no Centro da cidade. 
Seu Antonio sempre foi bem atuante na sociedade, du-
rante anos foi tesoureiro do Clube Recreativo Maravilha, 
ajudando na reconstrução do Campo Maravilha. Tam-
bém foi sócio fundador do Harmonia Campestre Clu-
be, fez parte da Associação de Pais e Professores (APP) 

da Escola Técnica Rui Barbosa e também foi 
atuante no Lions.

Ao longo de suas vidas foram cultivando 
amizades verdadeiras e respeito de todos pelo 
exemplo que são, não apenas para os filhos, 
mas para toda a família, amigos e a sociedade 
em geral.

Seu primeiro filho reside atualmente em 
Maravilha, está casado com Marinise e tem 
dois filhos, Filipe e Vitor. O neto Filipe atu-
almente está cursando a academia da Polícia 
Militar do Estado e está residindo tempora-
riamente em Florianópolis, já o neto Vitor 
vive com os pais em Maravilha.

Seu segundo filho vive atualmente em 
Caçador/SC, é casado com Belani e também 

tem dois filhos, Bruno e Roberto. O neto Bruno vive 
com seu companheiro Alex em Balneário Camboriú e o 
neto Roberto vive e namora com Nathalia em Caçador. 
Seu terceiro filho vive em Gaspar, juntamente com seu 
companheiro Clodoaldo.

 Casamento de Antonio e Terezinha Breda em 1962
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Casal comemora 50 anos de matrimônio

O rodízio de água foi nova-
mente implantado em Maravilha 
na sexta-feira (09) pela Compa-
nhia Catarinense de Águas e Abas-
tecimento (Casan). 

De acordo com o gerente da 
unidade da Casan de Maravilha, 
André Tonello, a retomada do ro-
dízio foi necessária devido ao Rio 
Jundiá ter reduzido drasticamente 
o nível de água. “Então a gente 
retomou na forma de 12 em 12 
horas, como vinha sendo feito em 
outros períodos. E havendo água a 
gente não vai utilizar essas 12 horas 
no rodízio”, explica.

Tonello enfatiza que a cola-
boração da população é muito 

importante. “A orientação é que a 
população economize água. Cada 
um fazendo a sua parte, economi-
zando o pouco que puder ela faz 
uma grande diferença no final para 
que todo mundo consiga receber 
um pouco de água”. 

Conforme o gerente, diaria-
mente existem denúncias de pes-
soas que não economizam água, ao 
contrário, gastam em abundância. 
“Pessoas que estão desperdiçando 
água, lavando calçadas com man-
gueira, molhando grama. Então a 
gente pede que essas pessoas cola-
borem, para que mais tarde a gente 
não tenha que tomar atitudes mais 
drásticas para conter esse consumo 

excessivo de água”, justifica. 
Maravilha precisa diariamen-

te de cinco milhões de litros de 
água para suprir as necessidades. O 
poço do Aquífero Guarani fornece 
em torno de dois milhões, o que 
representa que o Rio Jundiá teria 
que fornecer mais três milhões de 
litros por dia. Entretanto, hoje o 
nível de água do Rio é insuficiente 
para esta demanda. “Em cima do 
poço criou-se uma grande expec-
tativa, mas o poço é apenas um 
complemento no abastecimento. 
Ele tem a capacidade de abastecer 
um terço da capacidade, traba-
lhando 24 horas por dia”, esclarece 
Tonello. 

Rodízio de água volta a ser implantado em Maravilha

A escola Ceus está com as ins-
crições abertas para a pós-gradu-
ação em Saúde Pública. As aulas 
acontecerão quinzenalmente aos 
sábados na própria instituição de 
ensino. Conforme a diretora, Ana 
Paula Freiberger Kich, o quadro 

de profissionais é de excelente 
qualidade. “Os profissionais que 
atuarão na pós-graduação tem 
uma bagagem significativa de co-
nhecimento em Saúde Pública, o 
que com certeza fará com que a 
pós seja de alto nível”, pontua.

O público alvo são os profissio-
nais que atuam ou queiram atuar 
em saúde pública, fisioterapeutas, 
médicos, enfermeiros, psicólogos, 
assistentes sociais, nutricionistas, 
gestores públicos e demais pessoas 
interessadas na área.

Ana Paula enfatiza que reali-
zaram um estudo de mercado e 
detectaram que na região há ne-
cessidade deste curso. “Uma par-
cela significativa dos gestores e de 
profissionais que atuam em Saúde 
Pública, comentam que sentem a 

necessidade de se aprofundar na 
área específica. Nossa proposta é 
que com a especialização os pro-
fissionais estejam mais bem pre-
parados para atuar, uma vez que 
milhares de pessoas dependem 
deles diariamente”, finaliza.

Escola Ceus está com inscrições abertas para pós em Saúde Pública

Aproximadamente 230 mil li-
tros de água são gastos por hora, e 
o poço fornece cerca de 90 mil li-

tros. “Então ele não consegue abas-
tecer toda a cidade normalmente”, 
explica o gerente. 

Rio Jundiá está com nível de água baixo
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Na quinta-feira (08), a 
Polícia Militar Rodoviária re-
gistrou dois acidentes de trân-
sito. O primeiro deles aconte-
ceu por volta das 09h35, na 
SC 386, em Descanso. Um 
voyage, de São João do Oeste, 
colidiu numa bicicleta. O ci-
clista Antonio dos Santos, 62 
anos, ficou gravemente ferido.

Já por volta das 20h10 
também desta quinta-feira 
(08), aconteceu uma saída de 
pista envolvendo uma motoci-

cleta, na SC 468, em Iporã do 
Oeste. O condutor da moto, 
Itanir Cichelero, 25 anos, teve 
ferimentos graves.

A Polícia Rodoviária Fe-
deral também registrou uma 
queda de motocicleta na BR 
282, às 19h45 de quinta-fei-
ra. O motociclista Sizenando 
Loperman, 33 anos, teve fe-
rimentos e foi conduzido ao 
Hospital de Pinhalzinho e em 
seguida transferido para São 
Miguel do Oeste.

Polícias Rodoviárias da região 
registram três acidentes graves

Condução de veículos com 
habilitação vencida

Dirigir com a habilitação vencida é um grande pro-
blema. A Legislação de trânsito vigente estabelece regras 
rígidas. Após o vencimento da carteira de habilitação, os 
condutores têm 30 dias para renovar o documento. A Car-
teira Nacional de Habilitação é uma concessão do poder 
público para que as pessoas possam conduzir veículos nas 
vias abertas de circulação, por isso a Lei exige a renovação 
periódica para verificar se a pessoa continua em condições 
de conduzir veículos nas vias.

Quem conduzir com habilitação vencida por mais de 
30 dias está infringindo as normas do Código de Trânsi-
to Brasileiro, é uma infração gravíssima, penalizada com 
multa no valor de R$ 191,54 e cabem também as medidas 
administrativas de recolhimento da carteira de habilitação 
e a retenção do veículo até apresentação de um condutor 
habilitado. Verifique periodicamente o prazo de validade 
da sua habilitação.

No trânsito somos todos pedestres!

Vizinho denúncia obra 
por invasão de terreno

Na manhã de terça-feira (06), 
a Polícia Militar de Maravilha 
atendeu uma ocorrência na Ave-
nida Sul Brasil, próximo ao Hos-
pital São José, a fim de verificar 
uma situação de desobediência 
pelo responsável de uma empresa 
de empreendimentos.

Um vizinho próximo a obra já 
havia registrado diversos boletins 
de ocorrências por estarem per-
turbando e causando danos ao seu 
patrimônio, devido à construção 

em sua divisa.
Na manhã de terça-feira, foi 

registrado um boletim por inva-
são de propriedade, sendo que a 
empresa está trabalhando na obra, 
que inclusive encontra-se embar-
gada devido a algumas irregulari-
dades, invadindo parte do terreno 
do vizinho.

Os responsáveis pela obra que 
estavam trabalhando no local fo-
ram encaminhados para a Dele-
gacia.

Acidente de trânsito em pátio de 
empresa resulta em danos materiais

Um acidente de trânsito por 
volta das 17h40 de terça-feira 
(06), na Avenida Maravilha, no 
pátio da Jaciara Implementos 
Rodoviários, resultou em danos 
materiais.  

Conforme e Polícia Militar 
que atendeu a ocorrência, um 

caminhão trator combinado com 
a carreta, quando realizava a ma-
nobra dando marcha à ré acabou 
colidindo em um caminhão tra-
tor.

O caminhão teve danos no 
capô dianteiro e no para-sol além 
de faróis de neblina deslocados. 

Residência é alvo de furto
A Polícia Militar de Maravilha 

atendeu na Rua São José, no Bair-
ro Bela Vista, por volta das 17h50 
de terça-feira (06), um furto con-
sumado.

O proprietário da residência de 
54 anos voltava do galpão quando 
viu um homem portando um fa-
cão, saindo da porta dos fundos 
de sua casa com uma bolsa.

O homem falou que queria 
comprar leite, porém como não 
tinha ninguém em casa então iria 
embora.

Quando o homem saiu de bi-
cicleta, o proprietário da residên-
cia percebeu que dentro da mo-
chila estava o seu DVD, tentou 
correr atrás do suspeito, mas não 
consegui alcançá-lo. A polícia fez 
rondas, mas não encontrou ne-

nhum suspeito.
Outra tentativa de furto re-

gistrada na terça-feira (06) foi na 
Linha Três Coqueiros, por volta 
das 20h10.

O proprietário havia saído 
para trabalhar pela manhã e re-
tornado somente à noite. Quando 
chegou à residência, viu que ela 
havia sido arrombada e imedia-
tamente informou o COPOM, 
pois suspeitava que o(s) autor(es) 
do fato estavam dentro da residên-
cia e estava com medo de entrar 
em casa.

A Polícia Militar fez revista na 
residência, mas não localizou nin-
guém no local. A casa estava toda 
vasculhada e bagunçada. Após re-
vista, o proprietário somente sen-
tiu a falta de um facão. 

Jovem realiza manobra perigosa e é 
flagrado pela PM

A Polícia Militar enquanto re-
aliza rondas pela Rua Duque de 
Caxias, por volta das 23h50 de 
terça-feira (06), avistou o condu-
tor de uma motocicleta Honda 
CG 15 de Tigrinhos efetuando 
manobras de equilíbrio andando 
em apenas uma roda.

Conforme a PM, o condu-

tor foi abordado e identificado 
como um jovem de 18 anos. A 
PM constatou também que ele 
não possuía Carteira Nacional de 
Habilitação (CNH). 

Foram efetuadas as notifica-
ções de dirigir sem possuir CNH 
e por conduzir motocicleta fa-
zendo malabarismo. 

Na Avenida Araucária, por 
volta das 12h de quinta-feira 
(08), a Polícia Militar atendeu 
um acidente com lesões corporais. 
Envolveram-se uma motocicleta 
Honda/CG 150 e o Fiat/siena de 
Maravilha. O piloto da motoci-
cleta sofreu lesões corporais e foi 
conduzido ao Hospital São José 
pelo Corpo de Bombeiros. 

Outro acidente foi na Aveni-
da Anita Garibaldi, por volta das 
18h10, onde envolveram-se o au-
tomóvel GM/celta, a motocicleta 
Honda/NX 150, e a motocicleta 
Honda/NXR 150 Bros. O con-
dutor da moto Bros transitava 
pela Avenida Anita Garibaldi sen-
tido Centro/Trevo e não percebeu 
que os veículos à sua frente esta-
vam parados, vindo a colidir na 
traseira da Honda/NX 150 que 
por consequência do choque, aca-
bou atingindo a traseira do GM/
celta. Foram registrados pela PM 
danos materiais de pequena mon-
ta nos veículos envolvidos. 

Acidente de 
trânsito com 
lesões corporais

Na Avenida Araucária, a Po-
lícia Militar, por volta das 15h 
de quinta-feira (08), atendeu um 
furto consumado de um note-
book.

De acordo com a PM, um 
homem trajando bermuda colo-
rida e camiseta cinza teria furta-
do um notebook do interior do 
escritório de uma empresa e cor-
rido pela Travessa Osvaldo Cruz.

A PM efetuou rondas e avis-
tou o suspeito correndo, com o 
objeto do furto em mãos, porém, 
ao perceber a presença da viatura, 
jogou o aparelho entre arbustos 
e fugiu na direção de um mato 
existente próximo do local. 

Os policiais recolheram o ob-
jeto e deslocaram-se até o local 
do furto, sendo reconhecido pela 
vítima. A PM continuou as bus-
cas e localizou o agente saindo do 
matagal onde havia se escondido. 
O agente foi identificado como 
sendo um menor de 14 anos, que 
foi conduzido para a Delegacia 
para os procedimentos cabíveis. 

Notebook é 
furtado em 
estabelecimento 
comercial

SÁBADO 10 de março de 201234



Presos que tentaram fuga agora também 
respondem pelos crimes de dano ao patrimônio 
público e por falta disciplinar

A Polícia Civil de Maravilha 
divulgou na quarta-feira (07) os 
nomes dos envolvidos na tenta-
tiva de fuga da Cadeia Pública, 
ocorrido na manhã de segunda-
feira (05).

Os envolvidos, Paulo Sérgio 
Werner, Cristiano Maciel, Vitor 
de Lima Moura, Adriano Rodri-

gues de Morais, Tiago Frantz e 
Ernande Muniz da Silva, respon-
dem agora pela prática do crime 
de dano ao patrimônio público 
(Art. 163, parágrafo único, III, 
do Código Penal). 

Conforme o delegado Wagner 
Meirelles, após o episódio foram 
vistoriadas todas as celas para ve-

rificar a presença de mais algum 
vestígio relacionado ao plano de 
fuga, mas nada foi encontrado. 
Como medida preventiva, alguns 
deles serão transferidos para pe-
nitenciárias do Estado. Além do 
crime de dano ao patrimônio 
público, os presos vão responder 
por falta disciplinar.

Adriano Rodrigues de Morais Cristiano Maciel Ernande Muniz da Silva

 Paulo Sérgio Werner  Tiago Frantz Vitor de Lima Moura

Fotos: Divulgação Polícia Civil

O primeiro acidente foi re-
gistrado por volta das 07h20 
de quarta-feira (07), na Aveni-
da Sul Brasil, envolvendo um 
automóvel gol de Itapiranga e 
uma motocicleta Honda/pop, 
de Maravilha. Segundo a Polí-
cia Militar, ninguém se feriu. 
Foram registrados danos ma-
teriais de pequena monta em 
ambos os veículos.

O segundo acidente ocor-
reu por volta das 08h20 tam-
bém na Avenida Sul Brasil, 
envolvendo um caminhão 
Mercedes Benz/1620, de Es-
teio/RS e uma saveiro de 
Maravilha, que estava esta-
cionada. Conforme a PM, o 

fato ocorreu quando o cami-
nhão contornava a esquina, 
momento em que a porta do 
furgão se abriu, atingindo a 
saveiro, quebrando o vidro 
lateral esquerdo. Ninguém se 
feriu. A PM colheu os dados e 
orientou os envolvidos.

E o terceiro acidente foi re-
gistrado por volta das 18h10, 
na Avenida Sete de Setembro, 
esquina com a Rua Duque de 
Caxias, envolvendo um fiesta, 
de Santa Helena/PR, e um ve-
ículo celta, com placas de Ma-
ravilha. De acordo com a PM, 
neste acidente foram registra-
dos apenas danos de pequena 
monta em ambos os veículos.

Polícia Militar de Maravilha registra três 
acidentes de trânsito na quarta-feira (07)
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Polícias Civil e Militar recuperam 
carreta roubada em Palmitos/SC

A Polícia Civil de 
Maravilha, na segunda-feira 
(05), recuperou uma carreta 
roubada juntamente com dois 
semi-reboques. O furto ocorreu 
em Palmitos/SC. O conjunto 
foi recuperado antes mesmo do 
proprietário ter percebido que 
havia sido furtado. 

Conforme o delegado Wag-
ner Valdivino Meirelles, a Polí-
cia Militar informou os agentes 
policiais que havia notificado e 
recolhido a carreta em razão de 
estar obstruindo a saída de uma 
garagem nas proximidades do 
trevo da BR 282. A PM desta-
cou que o condutor gerou dúvi-
das nos fatos relatados. 

Os agentes policiais conta-
ram com o apoio da Divisão de 
Investigação Criminal (DIC) 
de São Miguel do Oeste, para 
realizar pesquisas nos meios ele-
trônicos.

De acordo com o delegado, 

a descoberta de furto foi possí-
vel quando encontrado no in-
terior do veículo um recibo de 
uma auto-elétrica de Riqueza/
SC, datado em 02 de março, 
através do qual foi possível lo-
calizar o proprietário da carreta. 
“Em conversa mantida via tele-
fone, o proprietário relatou que 
a carreta era sua, e que a havia 
adquirido na semana que pas-
sou na cidade de Iraí/RS, no en-
tanto disse que ela estaria esta-
cionada no pátio junto ao Posto 
Santa Lucia (Palmitos/SC), 
solicitamos a ele que se certi-
ficasse do paradeiro da carreta. 
Minutos depois, o proprietário 
retornou a ligação informando 
que realmente seu veículo havia 
sido furtado, razão pela qual foi 
dada voz de prisão ao condutor 
Derli Mergen”.

O conjunto está avaliado 
em cerca de R$ 200 mil e foi 
devolvido ao seu proprietário.

A carreta foi furtada na madrugada de segunda-feira

Na Rua José de Anchieta, por 
volta das 17h de quinta-feira 
(08), a Polícia Militar atendeu 
uma denúncia anônima sobre 
um automóvel Fiat/marea, 
que estaria transitando no 
Centro e o condutor estaria 
possivelmente embriagado. 
Em rondas a PM avistou o 

automóvel, sendo realizada 
a abordagem do mesmo. Ao 
conferir a documentação 
do condutor constatou que 
apresentava a Carteira Nacional 
de Habilitação (CNH) com a 
validade vencida.

O condutor não apresen-
tava sinais característicos de 

embriaguez alcoólica, sendo 
expedida notificação de trân-
sito por conduzir veículo com 
CNH vencida e removido o 
automóvel com auxílio do 
guincho, visto que, o condutor 
não apresentou nenhum con-
dutor habilitado a conduzir o 
veículo.

PM autua condutor com CNH vencida

A Polícia Rodoviária Fe-
deral de Santa Catarina apre-
endeu, por volta das 12h de 
sexta-feira (09), 2 kg de cra-
ck com um passageiro de um 
ônibus que fazia a linha Foz 
do Iguaçu/Porto Alegre.

A droga estava na baga-
gem de um rapaz de 24 anos 
e seria entregue em Chapecó/
SC. O passageiro foi preso 
em flagrante e encaminhado 
para a Polícia Federal de Dio-
nísio Cerqueira/SC.

PRF apreende 2 kg de crack
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Na quarta-feira (07) a Secre-
taria de Estado da Defesa Civil 
(SDC) e o Grupo de Ações Co-
ordenadas (GRAC), se reuniram 
para avaliar as ações de enfrenta-
mento à estiagem em Santa Cata-
rina. 

De acordo com o último re-
latório, 98 municípios estão em 
Situação de Emergência. No total 
foram investidos R$ 442.180,00, 
sendo que a Defesa Civil Estadual 
encaminhou 78 kits de emergên-
cia para atender 73 municípios 
de 11 Secretarias de Desenvolvi-
mento Regional (SDRs). Os kits 
foram adquiridos por meio do 
Fundo Estadual de Defesa Civil. 

Para o diretor de reposta aos 
desastres da Secretaria de Estado 
da Defesa Civil, major Aldo Bap-
tista Neto, “o momento ainda é 
de muita atenção, as comunidades 
dos municípios atingidos devem 
continuar usando racionalmente 
a água e as defesas civis munici-
pais devem manter seus planos de 
atendimento para estiagem”.  

A reunião contou com a par-
ticipação de representantes da 
Casan, Ciram/Epagri, Fatma, Se-
cretaria da Agricultura, Corpo de 
Bombeiros, Secretaria de Desen-
volvimento Sustentável e do Cen-
tro Nacional de Gerenciamento 
de Riscos e Desastres (Cenad) da 
Secretaria Nacional de Defesa Ci-
vil.  

Previsão
A condição de estiagem deve 

permanecer no mês de março, 
segundo o meteorologista Clovis 
Correa, do Ciram/Epagri. “Em 
fevereiro as chuvas foram bem 
abaixo da média climatológica, 
porém, choveu mais do que no 

mês de janeiro”. De acordo com 
a estação meteorológica de São 
Miguel do Oeste a precipitação 
do período atingiu 100 mm. “Po-
rém, são chuvas reduzidas e em 
curto espaço de tempo, o que não 
ameniza a condição de estiagem” 
lembrou.

Ainda conforme o setor de 
meteorologia o indicativo para 
março é de chuvas abaixo da 
média para a região e a condição 
de chuva deve se normalizar em 
abril, mas os efeitos da estiagem 
devem ainda ser sentidos nos 
meses de maio e junho. 

 
Ações desenvolvidas
Casan: o atendimento é feito 

nas áreas urbanas dos municí-
pios atingidos, principalmente 
na ativação de poços. De acordo 
com informações da Compa-
nhia, “existem poucos proble-
mas pontuais de falta d’água. 
Pinhalzinho que opera no es-
quema de rodízio e Seara que 
apresentou um problema técni-
co, mas as equipes já atuam na 
manutenção de uma bomba”.  

Corpo de Bombeiros: dis-
ponibilizou duas carretas do 
litoral que vieram para a região 
atingida para auxiliar na distri-
buição de água. E os veículos 
de incêndios dos municípios da 
região estão realizando o abaste-
cimento de água nas instituições 
públicas, como as escolas.  

Secretaria de Agricultura: 
auxílio aos agricultores na ten-
tativa de minimizar as perdas 
econômicas das produções, com 
distribuição de sementes, auxílio 
com maquinários para abertura 
de bebedouros e produção de 
silagem.

Reunião avalia as ações de 
enfrentamento à estiagem

Em reunião realizada na 
quarta-feira (07), a bancada pee-
medebista debateu alguns pontos 
do texto do Código Florestal que 
veio do Senado. As explicações 
foram feitas pelo relator, depu-
tado Paulo Piau. Na oportunida-
de o líder do PMDB, Henrique 
Eduardo Alves, afirmou que as 
mudanças no Código Florestal 
Brasileiro serão votadas pela Câ-
mara dos Deputados na próxima 
semana. O líder disse que a data 
é inegociável. 

O deputado federal Celso 
Maldaner (PMDB), acredita que 
o novo código vai dar mais segu-
rança jurídica para os produtores 
rurais.  “O texto elaborado no 
Senado é uma boa lei, a Câmara 
vai fazer alguns destaques, mas 
vai prevalecer o equilíbrio entre 
preservação e produção”. Malda-
ner destaca definições importan-
tes como a consolidação de áreas 
urbanas e rurais e a dispensa de 
reserva legal para propriedades 
com até quatro módulos fiscais.

Votação do novo Código Florestal 
será na próxima semana

Na próxima semana, o se-
cretário de Estado da Agri-
cultura e da Pesca, João Ro-
drigues, irá à Brasília para 
oficializar a desistência do 
Governo do Estado no recebi-
mento dos recursos para estia-
gem que seriam disponibiliza-
dos pelo Governo Federal. Isso 
ficou acertado em uma conver-
sa com o governador Raimun-
do Colombo. 

Na ocasião Rodrigues irá 
sugerir que os recursos sejam 
destinados diretamente para 

as prefeituras dos municípios 
atingidos pela seca. “Até agora 
os R$ 10 milhões prometidos 
não apareceram. Não quere-
mos ser responsabilizados pela 
retenção desse dinheiro, o Go-
verno do Estado fez a sua parte 
e o Governo Federal ficou só na 
promessa”, explicou. No desa-
bafo ao governador, Rodrigues 
disse ainda: “Que o Planalto se 
entenda com os prefeitos”.

O Governo Federal, por 
meio do Ministério da Inte-
gração Nacional, ficou respon-

sável por disponibilizar R$ 10 
milhões para investimentos 
estruturais que serão utilizados 
para a perfuração e equipa-
mentos de mais de 300 poços 
artesianos a serem instalados 
nas comunidades rurais dos 
municípios atingidos pelas es-
tiagens. O Governo do Estado 
repassou recursos financeiros 
no valor total de R$ 6 milhões 
para as prefeituras em forma de 
convênios e para a distribuição 
de sementes de milho aos agri-
cultores.

Desistência dos recursos federais 
para estiagem será oficializada na 
próxima semana 
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 Professor Antonio 
Valmor de Campos

Palestrante Carmem 
Monarini

Marquiela Trombetta
Marquiela tem 28 anos. Atualmente mora 

em Xanxerê, mas se criou na Linha Campi-
nas, em Iraceminha. É professora da educa-
ção infantil. Quando visita os pais auxilia 
no trabalho da agricultura. Foi formada no 
Iterra em Veranópolis/RS, faculdade de mo-
vimentos sociais. “Eu me realizo dando aula, 
conversando com os alunos, construindo 
conhecimento conjunto. Admiro muito os 
agricultores, que produzem o alimento, que 
dão sustento para a vida”, salienta. Ela gosta 
de viver no campo, tanto que participa dos encontros sem-
pre que possível. 

Marquiela lembra que quando morava com os pais tudo 
era plantado com veneno, somente o parreiral e a horta 
plantavam ecologicamente. Os pais dela plantam soja e mi-
lho, sendo que a propriedade tem 32 hectares. “Para passar a 

propriedade para agroecologia é bem difí-
cil, só com o tempo, com muita conversa, 
com muito debate”, explica. 

“As pessoas hoje, estão muito desani-
madas, elas precisam acreditar mais nessa 
luta de melhorar a vida, buscar qualidade. 
Deixar o comodismo de lado. Ao invés de 

comprar pipoca, plantar”, ressalta. 
Marquiela se preocupa quanto à sucessão familiar. 

“Mostrar que o campo é bom de morar, que é bom de viver. 
Eu posso ter o meu salário, trabalhando com porco, aviário, 
vaca de leite. Pode sair para estudar e voltar a trabalhar, apli-
car o conhecimento”, finaliza. 

Coordenadora 
Janete Kesterke

Marquiela Trombetta

Mulheres camponesas são homenageadas
Em comemoração ao 

Dia Internacional da Mu-
lher, na quinta-feira (08), 
no Salão Paroquial Cató-
lico em Maravilha, mu-
lheres de São Miguel da 
Boa Vista, Romelândia, 
Flor do Sertão, Maravilha 
e Iraceminha participaram 
de palestras, dinâmicas, 
teatros, almoço e sorteios 
oferecidos pelo Sindicato 
dos Trabalhadores Rurais 
da Agricultura Familiar 
(Sintraf ) e pelo Movimen-
to das Mulheres Campo-
nesas. 

O presidente do Sin-
traf, Pedro Gilberto Ioris, 
destacou a organização das 
mulheres camponesas nes-
ses momentos. “Só assim 
vocês mostram a força que 
vocês têm. As mulheres, 

principalmente as agricul-
toras, são o braço direito 
da agricultura familiar, 
porque elas tem várias ati-
vidades. Começam cedi-
nho, fazem as coisas den-
tro de casa e depois vão pra 
lida no campo”, explica.

A coordenadora do 
Movimento das Mulhe-

res Camponesas, Janete 
Kesterke, falou sobre o 
objetivo do Movimento. 
“A gente vê que esse pro-
jeto de agricultura que nós 
temos não está mais dan-
do resultados. As pessoas 
estão ficando doentes e 
sofrendo muito. Cada vez 
trabalhando mais e cada 

vez tendo menos. A água 
está ficando contaminada 
e a terra poluída. Eu gosto 
de trabalhar aqui porque 
a gente está tentando im-

plantar outro modelo de 
agricultura, que é o agro-
ecológico, para a gente 
produzir sem o agrotóxico, 
produzir tudo orgânico 

que isso dá mais saúde, 
mais vida. E é isso que as 
pessoas precisam, de ali-
mentos que tragam saú-
de”, enfatizou. 

Apresentações teatrais marcaram o início do encontro

Mulheres de Maravilha, São Miguel da Boa Vista, Romelândia, 
Flor do Sertão e Iraceminha participaram do encontro 

PALESTRAS 
A primeira palestra foi 

ministrada pelo professor 
Antonio Valmor de Cam-
pos. Ele abordou cinco as-
suntos que contemplam a 
vida das mulheres. 

O primeiro assunto fo-
ram os aspectos históricos 
da discriminação feminina. 
O segundo foi a discrimi-
nação da mulher hoje. Em 

seguida o professor falou da 
organização e luta feminis-
ta no Brasil e no mundo. 
As conquistas feministas 
no século passado também 
foram abordadas. E para 
finalizar ele tratou sobre os 
desafios da mulher no sécu-
lo XXI. 

A representante da di-
retoria do Movimento das 
Mulheres Camponesas de 

Santa Catarina, Carmem 
Monarini, falou sobre o 
lema dos encontros deste 
ano ‘Mulher organizada na 
luta por uma vida saudá-
vel’. Na dinâmica realizada 
por Carmem as mulheres 
estudaram sobre a sua vida, 
como que está hoje a vida 
da mulher camponesa, por 
que as jovens camponesas 
não querem ficar no cam-

po, querem ir para a cidade. 
“A nossa agricultura passa 
por várias penalidades, e 
não tem um subsídio para a 
agricultura que dê suporte. 
Então em um ano e no ou-
tro vai tudo, e a gente não 
consegue renda na roça, por 
isso a gente não consegue 
segurar as pessoas mais jo-
vens. Na cidade tem opção 
melhor de renda”, justifica. 

EM HOMENAGEM AS MULHERES CAMPONESAS O JORNAL O LÍDER TRAÇOU 
O PERFIL DE TRÊS MULHERES QUE TEM SUAS RAÍzES DA AGRICULTURA. 

Janete Kesterke 
Janete mora no campo 

desde criança. Residen-
te na Linha Caiapó, sua 
família é composta por 
cinco pessoas, sendo que 
todas auxiliam no traba-
lho desenvolvido na agri-
cultura. 

A propriedade da fa-
mília tem 12 hectares e as 
atividades são baseadas na 
produção de leite, planta-
ção de milho, feijão, feijão 
ecológico para semente, 
fumo e diversos produtos 
para consumo próprio. 

Além de agricultora, 
Janete é ministra da eu-
caristia na comunidade, 
coordenadora do Mo-
vimento das Mulheres 
Camponesas, e participa 
do Clube de Mães. “O 

mais difícil é ter tempo. O 
trabalho está exigindo de-
mais da gente”, conta.

Janete tem 45 anos e se 
preocupa com a sucessão 
familiar. “Tenho uma filha 
que pensa em sair e os dois 
meninos gostam de traba-
lhar na agricultura. Eu 
gostaria que eles ficassem 
no campo”, destaca. 

Teresinha Loss
Aos 65 anos de idade, 

mãe de três filhos, Teresi-
nha Loss mora sozinha com 
o seu esposo na Linha Chi-
nelo Queimado, em Mara-
vilha. Em uma colônia de 

terra eles produzem milho e 
soja. “Agora não temos mais 
saúde para continuar com 
vacas de leite. Se tem saúde 
à gente faz, mas se não tem, 
não tem o que fazer”, conta 
ao lembrar que trabalhavam 

ainda com gado leiteiro. 
Quando questionada 

sobre a agricultura, Tere-
sinha simplesmente res-
ponde: “Eu gosto. Estou 
feliz, porque é um lugar 
sossegado”. 

Teresinha Loss
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Cunha Porã conquista troféus na Taça Pioneiro 
Carlos Kulmey

Atletas de Cunha Porã estive-
ram no último final de semana 
participando da Taça Pioneiro 
Carlos Kulmey, que este ano foi 
realizada em Santo Cristo/RS. 

O município foi representado 
por 140 atletas, distribuídos nas 
seguintes modalidades: futebol 
de campo, futebol suíço master 
e veterano, futsal masculino e 
feminino, voleibol masculino e 
feminino, bolão masculino e fe-
minino, bocha masculino e femi-
nino, bocha 48 masculino e vôlei 
de areia masculino e feminino.

O deputado Mauro De Nadal 
esteve participando novamente 
da competição, que prestigia des-
de suas primeiras edições. Além 
dele estiveram acompanhando a 
delegação cunhaporense à pre-
feita Luzia Vacarin e o diretor de 

Esportes, Claudiomir Gonçal-
vez, os mesmos avaliaram como 
positivo o resultado, sendo que 
Cunha Porã conquistou quatro 
troféus. Sendo: 1° lugar no Vô-
lei Masculino; 1° lugar no Vôlei 
de Areia Masculino; 3° lugar na 
Bocha 48; e 3° lugar no Vôlei Fe-
minino.

Em sua 29º edição, a compe-
tição reuniu cerca de 1,8 mil atle-
tas de 15 municípios da província 
de Missiones, na Argentina, e dos 
Estados de Santa Catarina e Rio 
Grande do Sul. Os municípios 
participantes nas diversas modali-
dades foram: Caibi, Palmitos, Ri-
queza, Cunha Porã, Salvador das 
Missões, Cerro Largo, Porto Rico, 
Capiovi, Maravilha, Santo Cristo, 
Cunhataí, Montecarlo, São Car-
los, Saudades e Ruiz de Montoya.

Equipe de voleibol conquistou título inédito na competição

O campeonato municipal 
de futebol suíço de Tigrinhos, 
edição 2012, inicia hoje (10). 
O evento conta com a parceria 
da Administração Municipal e 
apoio das empresas Weber Co-
mércio de Livros e Padaria Kipão. 

A solenidade de abertura ini-
cia às 13h30 no campo do Espor-
te Clube Ouro Verde do Lajeado 
do Tigre. Os atletas, autoridades 
e população em geral estão con-
vidados a participar da abertura, 

bem como dos jogos. O Depar-
tamento de Esportes desde já 
agradece a participação de todos.

Logo após a abertura a pri-
meira rodada do certame terá 
início, com os jogos da categoria 
masculina livre: jogo 01: Flu-
minense X Agropecuária Ver-
des Campos; Jogo 02: JK Mat. 
Construção X Ouro Verde; Jogo 
03: Sertãozinho X Sport Boys e 
jogo 04: Dudu Lavacar X Vai ou 
Racha. 

Tigrinhos
Campeonato Municipal de Futebol Suíço 
inicia hoje (10) 

Equipe de vôlei de areia também ficou com o 1º lugar
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Após derrota para o Santos, Internacional joga hoje pelo 
Campeonato Gaúcho 

Após a derrota por 3x1 
para o Santos, na Vila Belmi-
ro, com direito a show a parte 
de Neymar na noite da última 
quarta-feira (07), resultado 
que empurrou a equipe para 
a terceira posição do grupo 1 
da Taça Libertadores da Amé-
rica, o Internacional coman-
dando por Dorival Júnior foi 
alvo de protestos por parte da 
torcida que reclamou da pos-
tura do time diante da equipe 
paulista. Mesmo o próximo 
compromisso do colorado 
sendo hoje (10), às 21 horas, 
diante do Santa Cruz, fora de 
casa, o foco total da equipe é 
o jogo da próxima terça-feira 
(13), onde o Inter recebe o 
The Strongest, da Bolívia, no 
Estádio Beira Rio. 

A partida ganhou ares de 
decisão, principalmente para 
o técnico Dorival. O discurso 
no Beira Rio é o mesmo: fa-
zer o dever de casa diante da 
torcida. “Tem que levantar a 
cabeça e se focar nos outros 
jogos. Depois da derrota tem 
que pensar bastante o que es-

tava errado e pensar no pró-
ximo jogo”, afirmou Leandro 
Damião.

Para o jogo desta noite, 
diante do Santa Cruz, pela 
Taça Farroupilha, segundo 
turno do Campeonato Gaú-
cho, são grandes as chances 
de que o Inter entrar em cam-
po com time reserva ou mis-
to, uma vez que o confronto 
contra os bolivianos do The 
Strongest ocorre já na próxi-

ma terça-feira e uma vitória 
igualaria o Inter em pontu-
ação com o clube boliviano, 
atualmente na liderança do 
grupo.  

De acordo com a tabela do 
campeonato Brasileiro 2012, 
divulgada pela CBF nesta se-
mana, o Internacional tem 
estreia prevista na compe-
tição no dia 20 de maio, no 
Beira Rio, em Porto Alegre, 
onde recebe o Coritiba.

 Após derrota para o Santos no meio da semana pela 
Libertadores, o Internacional entra em campo hoje contra 

o Santa Cruz pela Taça Farroupilha

Após vitória apertada fora de casa, Grêmio enfrenta 
amanhã o Novo Hamburgo pelo Gaúchão

O Grêmio sofreu para ga-
nhar do River Plate/SE, em 
sua estreia na Copa do Brasil. 
O time comandado pelo téc-
nico Vanderlei Luxemburgo 
teve que correr atrás do resul-
tado em Aracaju para evitar o 
fiasco longe de casa. Favorito 
dentro e fora de campo, o tri-
color foi surpreendido pelos 
donos da casa que abriram 2 
x 0 de vantagem, o Grêmio 
conseguiu buscar o empate e 
a virada aos 46 minutos do 
segundo tempo, já nos acrés-
cimos da segunda etapa. Após 
a partida, o discurso entre co-
missão técnica e jogadores era 
comum: melhorar urgente. 
“Não podemos errar assim, a 
Copa do Brasil é uma compe-
tição que não permite erros”, 
afirma Vanderlei Luxembur-
go.

A comissão técnica do Tri-
color pretende reorganizar o 
time e acertar com urgência 
os erros táticos e técnicos. As 
falhas individuas e coletivas 
apresentadas pelo plantel tri-
color devem motivar mudan-

Tricolor gaúcho não teve boa atuação em Aracaju e agora busca 
recuperação no Campeonato Gaúcho diante do Novo Hamburgo

ças no time titular do Grêmio. 
Os recém contratados procu-
ram espaços para se firmar na 
equipe de Vanderlei Luxem-
burgo. O zagueiro Werley que 
ainda não estreou e Facundo 
Bertoglio que foi destaque na 
virada tricolor sobre o River 
Plate/SE, outro jogador que 
tem grandes chances de figu-
rar na equipe principal é o 
volante Souza. Werley substi-
tuiria Naldo na zaga gremista, 
Bertoglio concorre vaga com 
Marquinhos e Souza recupe-
raria sua vaga no meio campo 
no lugar de Leo Gago ou Mar-
co Antonio. 

O Grêmio entra em campo 
neste domingo (11), às 16h 
contra o Novo Hamburgo, no 
Estádio Olímpico, jogo válido 
pela segunda rodada da Taça 
Farroupilha, segundo turno 
do Campeonato Gaúcho.

Grêmio e River Plate/SE, 
decidem vaga na próxima fase 
da Copa do Brasil às 19h30 do 
dia 21 de março, no Estádio 
Olímpico em Porto Alegre. 
Quem se classificar enfrentará 
o Ipatinga, que venceu o Real 
Noroeste fora de casa pelo pla-
car de 2 x 0 garantindo assim 
vaga na próxima fase de forma 
antecipada.
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ELES
Não conseguiram seu objetivo na primeira partida pela Copa do Brasil, que era de 

eliminar o Calcinha Preta que fez gol contra e jogou com um a menos e agora terá o 
jogo da volta no próximo dia 21, no Estádio Olímpico. Te cuida tal de imortal, que 
quando parece estar perdido vence e o contrário também é verdadeiro, quando parece 
estar ganho é derrotado.

NO
Jogo desta última quarta-feira (07) no Nordeste brasileiro contra o Calcinha 

Preta, apesar da péssima atuação eles conquistaram heróica vitória e comemora-
ram efusivamente. 

OS
Contrastes do futebol, nós em grande clássico pela Libertadores diante do Santos, 

eles com o poderoso River de Carnópolis, a noite em que Boca e River perderam. O 
Boca pela Libertadores para o Fluminense e o River pela Copa do Brasil. O Vanderlei 
Luxemburgo, técnico do time deles foi denunciado por ter agredido no vestiário o 
representante do Conselho Regional de Educação Física de Sergipe (CREF), é coisa 
deles.

PARA 
Embolar o grupo 1 da Libertadores vamos derrotar na próxima terça-feira (13) às 

19h30 em jogo marcado diante do The Strongets no Beira Rio. Enquanto o Santos 
pega o Juan Aurich do Peru, lanterna do grupo, sem nenhum ponto ganho e deve 
vencer. Nesta combinação, Inter, Santos e The Strongets, ficariam com seis pontos 
ganhos, a partir daí começará a verdadeira disputa das duas vagas do grupo para a fase 
do mata-mata. A vitória santista sobre o Inter pode não ter sido tão importante assim. 

REGISTRANDO
O esforço aliado à competência do Bar do Loro, com sua mãe Helena e equipe 

técnica que conseguiram colocar em telão o jogo Santos e Inter ao vivo e em cores, e 
convidam para a próxima terça-feira.

IMORTALIDADE
Essa imortalidade do Grêmio machuca o “colunista imparcial”, ele estava secando 

o tricolor, pois seu time já tinha amarelado em São Paulo contra o Santos. O Grêmio 
amassou o Inter no “Gre-Nal” e agora na Libertadores o peixe triturou, Páscoa anteci-
pada, foi um chocolate!

Dizem que o “colunista imparcial” estava ajoelhado na frente do radinho a pilha, 
torcendo para o River, mais uma vez não deu certo! Bertoglio virou o jogo, final, vitória 
do IMORTAL 3 a 2. Chamem o cardiologista, “ele” não aguenta mais tanta emoção!!!

NEYMONSTRO 
A defesa do Inter vai parar o Neymar no dia que o saci cruzar as pernas.

BARBADA

NEYMAR... É GOL DO SANTOS 
“Colunista imparcial” da coluna amarela, digo vermelha, apelou para todos os santos, 

mas não teve jeito, os santos estavam ao lado do time da Vila Belmiro. O medo de perder 
tira a vontade de ganhar, Dorival deixar Dagoberto, segundo salário do Inter, atrás de 
D’Alessandro na reserva e escalar Elton, é um esquema chamado derrota. Fiasco no “Gre-
Nal”, e agora com essa retranca apresentada na Vila Belmiro não deu certo, o DUNGA 
vem aí... Sorte tem o Barcelona, o técnico deles é o que menos atrapalha no mundo.

VAI MOLEDO... É GOL DO SANTOS!
Vexame colorado, malandro é o Corinthians que em ano de Libertadores arrumou 

um patrocínio da JONTEX, para evitar qualquer tipo de gozação.

ÍNDIO NA MARCAÇÃO... É GOL DO 
SANTOS!

Novo provérbio gaudério: “MAIS QUEBRADO QUE ESTÁDIO DE COLO-
RADO”. Então ta tchê, depois do “REMENDÃO”, quando vai ser a inauguração do 
“DILMÃO 44 STADIUM”? (antigo Beira Rio), Dilmão 44, orgulho colorado!

CALCINHA
Na última quarta-feira (07) dois times de calcinha, um de calcinha preta e outro de 

calcinha rosa perderam!
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Crucifixo não

Jovem aprendiz: aulas já iniciaram 
aos participantes do programa

Seis jovens ainda guardam a colocação. As empresas interessadas podem 
procurar o Pacadeq e efetuar seu cadastro dando oportunidade a estes jovens.

Orientações são repassadas pela equipe do Senac, que ministra aulas nas quartas e quintas-feiras
Carla Trentin – Jornal O Líder


